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Condoléances du Président Tebboune aux familles 
des victimes de l’explosion à Ain Oulmène

Renouvellement paR tiel du Cn:

475 candidats en lice samedi

Le Président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune a présenté mardi 
ses condoléances aux familles 
des victimes de l’explosion 
survenue à Ain Oulmène à 
Sétif ayant fait 08 morts et 14 
blessés.

Le Président Tebboune a 
donnés ses instructions au 
Premier ministre, ministre 
des finances, Aïmene 
Benabderrahmane pour 
assurer une prise en charge 
totale des blessés.
Pour rappel, une explosion 
suivie d’un incendie survenu 

mardi après-midi dans 
un entrepôt de produits 
cosmétiques à la cité des 583 
logements dans la commune 
de Ain Oulmène (Sud de Sétif), 
a fait huit (8) morts gravement 
blessés et intoxiqués par la 
fumée, a-t-on appris auprès 
de la Protection civile.

Le nombre de candidats 
aux élections du 
renouvellement partiel 

du Conseil de la nation qui se 
dérouleront samedi, s’élève 
à 475 candidats représentant 
22 partis politiques et listes 
indépendantes, a indiqué, 
mercredi, le président 
de l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE), Mohamed Charfi.
Dans un entretien accordé 
à l’APS, M. Charfi a fait 
savoir que les élections du 
renouvellement partiel de la 
Chambre haute du Parlement, 
prévues le 5 février, 
connaitront la participation 
de 475 candidats appartenant 
à 22 partis politiques et à des 
listes indépendantes, ajoutant 
que 90% de ces candidats sont 
âgés de moins de 60 ans.
L’ANIE a recensé le retrait de 
603 formulaires de candidature 
à ces échéances. 503 dossiers 
de candidature ont été 
déposés, dont 325 dossiers 
de candidats de formations 
politiques et 172 dossiers de 
listes indépendantes.
475 dossiers de candidatures 
à travers 58 wilayas ont été 
retenus. Les candidats qui 
entreront en lice pour obtenir 
les voix d’un collège électoral 
s’élevant à 27.151, sont des 
membres des Assemblées 
populaires communales 
(APC) et de wilaya (APW) 
élues le 27 novembre dernier.
Il convient de relever que 
le plus grand nombre de 
candidats a été enregistré 
dans les wilayas crées au 
titre du nouveau découpage 

territorial, à l’exception de 
Boumerdes (20 candidats) et 
de Tindouf (19 candidats). 19 
candidats sont en lice à Béni 
Abbès, 15 à Djanet, 12 à El 
Meniaa, 10 à Timimoun et 
8 à Touggourt, ce qui dénote 
“l’intérêt de leurs populations 
à la représentation politique”, 
a précisé M. Charfi.
Quant à Alger, Tamanrasset, 
Jijel et Ouargla, 4 candidats 
entreront en lice, a indiqué le 
président de l’ANIE.
Des candidats écartés pour 
avoir eu des liens avec l’argent 
douteux, pas de remplacement 
prévu
Le président de l’ANIE, 
Mohamed Charfi a affirmé 
que son autorité a rejeté 43 
dossiers de candidats sur 503 
déposés “pour avoir eu des 
liens avec l’argent douteux”, 
rappelant que le remplacement 
de ces derniers n’est pas prévu 
par la loi électorale en vigueur, 
qui sera appliquée pour la 

première fois aux élections 
de renouvellement partiel du 
Conseil de la nation.
Abordant la question 
du rejet des dossiers de 
certains candidats et du non 
remplacement de ces derniers, 
qui a provoqué la colère de 
certains partis politiques 
participant aux élections du 
renouvellement partiel des 
membres du Conseil de la 
nation, M. Charfi a souligné 
que “la loi est claire dans ce 
sens”, d’autant que 29 des 
cas de rejet concernent des 
candidats de partis politiques.
Il a précisé que 43 candidatures 
ont été rejetées “en raison de 
l’absence dans le dossier d’une 
lettre de recommandation 
concernant un cas, et de liens 
avec l’argent douteux pour le 
reste des candidats”. Suite au 
recours devant les juridictions 
administratives qui “ ont 
révoqué trois (3) décisions de 
refus”, puis un appel devant le 

Conseil d’Etat qui a également 
annulé “10 décisions”, 30 
dossiers ont été définitivement 
rejetés.
S’agissant du remplacement 
des candidatures rejetées, le 
président de l’ANIE a indiqué 
que cette option “n’est pas 
prévue par la loi électorale, ce 
qui oblige nécessairement les 
partis à choisir des candidats 
qui remplissent toutes les 
conditions légales. M. Charfi 
a dit “Je suis obligé devant la 
loi de garantir la transparence, 
la crédibilité et la légitimité 
des élections”, ajoutant 
“ce dont parlent certains 
partis politiques, c’est une 
contestation de la loi et non 
pas de l’autorité”.
Il a rappelé que ces partis 
ont des représentants dans 
ce parlement et peuvent, 
par conséquent, formuler 
des propositions et des 
amendements pour changer 
les textes qu’ils considèrent 

incomplets et ambigus. A une 
question sur la manière de 
démasquer les candidats qui 
ont des liens avec l’argent 
douteux et confirmer ce 
soupçon, M. Charfi a précisé 
qu’il y a pour ce faire “ une 
approche juridique et sociale”.
Selon la réputation du 
candidat dans son milieu 
social et s’il est prouvé que ce 
denier entretient des relations 
avec des milieux ayant des 
liens avec l’argent sale, 
l’ANIE demande, l’ouverture 
d’une enquête sur le candidat 
suspect, conformément à 
ses attributions. A une autre 
question sur le fait que ces 
candidats suspects soient, à 
l’origine, issus des élections 
des assemblées populaires 
communales et de wilayas où 
il est exigé que le candidat soit 
exempt de tout soupçon de ce 
genre, le président de l’ANIE 
a précisé que “l’enquête est 
plus approfondie lorsque la 
responsabilité qui incombe 
aux élus est plus importante”.
Vu le poids des candidats du 
Conseil de la nation et leur 
rôle dans l’adoption des lois 
relatives à l’élaboration des 
futures lois du pays, il est 
procédé à des enquêtes “plus 
approfondies”, a-t-il fait 
savoir. Il y a des dépassements 
qui sont enregistrés après 
l’annonce de la victoire des 
candidats, a-t-il dit, indiquant 
que “l’autorité a déjà retiré des 
candidats après leur victoire 
lors des dernières élections 
locales”.
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Lamamra tient des réunions à Addis-Abeba avec 
ses homologues libyen, sud-africain et angolais

Report de l’affaire du groupe 
Benamor au 16 février

Le procès du gendarme 
déserteur Mohamed Abdallah 
reporté au 9 mars prochain

40Ème SeSSion oRdinaiRe du ConSeil eXÉCutiF de l’ua:

Lamamra à Addis-Abeba

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane 
Lamamra est arrivé mardi à 
Addis-Abeba (Ethiopie) pour 
participer aux travaux de la 40e 
session ordinaire du Conseil 
exécutif de l’Union africaine 
(UA), regroupant les ministres 
des Affaires étrangères des 
pays membres, a indiqué un 
communiqué du ministère.
“Cette session, qui se 
tiendra au siège de l’UA le 
2 et 3 février courant, sera 
consacrée à l’examen d’une 

série de questions relatives 
à la coopération bilatérale 
entre les pays africains en vue 
de faire face aux différents 
défis sécuritaires et politiques 
imposés par la conjoncture, 
outre les retombées de la 
pandémie du Covid-19 sur 
la situation économique 
et sanitaire”, a précisé le 
communiqué.
Il sera également question 
de l’examen des rapports 
des activités des différents 
mécanismes et commissions 
sectorielles du Conseil exécutif, 
outre le renouvellement de la 

qualité de membre de nombre 
de structures principales”, a 
noté la source.
Cette session se penchera 

également sur la préparation 
de la 35e session ordinaire 
des chefs d’Etat et de 
gouvernements africains, qui 

se tiendra les 5 et 6 février 
courant.
Outre sa participation aux 
travaux du Conseil exécutif, 
M. Lamamra devra tenir 
plusieurs rencontres avec ses 
homologues des pays africains 
portant sur la coordination 
autour des questions figurant à 
l’ordre du jour et la poursuite 
des efforts de notre pays 
pour préserver l’unité de 
l’organisation africaine et 
de la mettre à l’écart des 
tentatives visant à l’affaiblir 
et à la diviser, a conclu le 
communiqué.

Le ministre des 
Affaires étrangères 
et de la Communauté 

nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra, a 
tenu à Addis-Abeba des 
réunions consultatives 
avec ses homologues de 
Libye, d’Afrique du Sud et 
d’Angola.
Ces réunions, qui se tiennent 
la veille des travaux de la 
40e session ordinaire du 
Conseil exécutif de l’Union 
africaine (UA), ont permis 
aux trois parties de “passer 
en revue les points inscrits 
à l’ordre du jour de la 40e 
session du Conseil exécutif, 
notamment ceux liés aux 
dossiers politiques et aux 
questions de paix et de 
sécurité en Afrique, pour 
coordonner leurs positions”, 

a indiqué mardi un 
communiqué du ministère 
des Affaires étrangères.
Les réunions ont également 
été l’occasion d’évoquer 
les principaux défis 
auxquels le continent 
africain est confronté à 
la lumière des menaces 
sécuritaires croissantes, des 

problèmes de gouvernance 
et des changements 
anticonstitutionnels, 
auxquels s’ajoutent les 
difficultés engendrées par la 
pandémie de Covid-19 sur 
la situation économique et 
sanitaire”, a ajouté la même 
source.
Lors de sa rencontre avec 

son homologue libyenne, 
Najla Mangoush, “il a 
été question des relations 
fraternelles entre les deux 
pays et peuples frères, de 
l’évolution de la situation en 
Libye et des perspectives de 
sortie de l’impasse actuelle 
pour la relance du processus 
politique de règlement 
de la crise”, a souligné le 
communiqué.
A cette occasion, M. 
Lamamra a réaffirmé “le 
soutien indéfectible et 
permanent de l’Algérie 
aux Libyens”, soulignant 
l’importance d’”oeuvrer 
à booster le processus de 
réconciliation nationale 
libyenne, qui est à même de 
renforcer l’unité nationale 
et de préparer le terrain afin 
d’aboutir à un consensus sur 

les questions de désaccords 
entre les frères libyens”.
De son côté, la ministre 
libyenne a réitéré “la 
considération de son pays 
pour la position de l’Algérie 
solidaire et favorable et ses 
efforts inlassables visant 
à faire prévaloir l’intérêt 
suprême du peuple libyen”.
Par ailleurs, les deux 
ministres ont échangé sur 
les principales questions 
devant être débattues lors 
de la réunion ministérielle 
africaine, évoquant à ce 
propos les prochaines 
échéances arabes.
A ce titre, la ministre 
libyenne a salué l’approche 
algérienne et ses efforts 
visant à réunir les conditions 
nécessaires à la réussite du 
sommet arabe.

Le pôle pénal économique et 
financier du tribunal de Sidi 
M’hamed (Alger) a reporté, 

mercredi, le procès des accusés dans 
l’affaire du groupe agroalimentaire 
“Benamor”, au 16 février en cours.
Le report de ce procès intervient 
suite à l’absence d’un témoin pour 
des raisons de santé, en l’occurrence 
l’ancien Premier ministre, 
Abdelmalek Sellal, a indiqué le 
président de la séance.
Sont poursuivis dans cette affaire une 
vingtaine d’accusés, dont l’homme 
d’affaires Amor Benamor ainsi 
que les anciens Premiers ministres 
Ahmed Ouyahia et Abdelmalek Sellal 

et l’ancien ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, Rachid 
Benaissa, pour dilapidation de 
deniers publics, blanchiment 
d’argent, obtention d’indus privilèges 
et exploitation illégale de terres 
agricoles.

Le tribunal de Bir Mourad Raïs 
(Alger) a décidé mercredi de 
reporter au 9 mars prochain le 

procès de l’ancien gendarme qui a fui 
en Espagne, Mohamed Abdallah.
Mohamed Abdallah est poursuivi 
avec d’autres accusés, notamment 
pour “délit d’appartenance à un 
groupe terroriste qui commet des actes 
attentatoires à la sécurité de l’Etat 
et à l’unité nationale” et “délit de 
financement d’un groupe terroriste”.
Mars dernier, le tribunal de Bir Mourad 
Raïs avait émis un mandat d’arrêt à 
l’encontre de Mohamed Abdallah, 
extradé par les autorités espagnoles 

en août dernier et placé en détention 
provisoire à la prison militaire de Blida.
Avant sa fuite en Espagne, l’accusé 
a exercé ses fonctions au sein des 
unités de l’aviation relevant du 
commandement de la Gendarmerie 
nationale.
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HÔpital militaiRe univeRSitaiRe d’oRan:

Unique à l’échelle nationale et arabe 
à pratiquer la chirurgie mini invasive

Le nouveau sous-variant du virus 
Omicron identifié dans 57 pays

el-oued:

1ère intervention de reconstruction 
mammaire effectuée avec succès

L’Hôpital militaire 
régional universitaire 
(HMRU) d’Oran “Dr 

Amir Mohamed Benaissa” 
relevant de la deuxième Région 
militaire est unique, à l’échelle 
nationale et arabe, à pratiquer la 
nouvelle technique de chirurgie 
mini invasive (laparascopique) 
pour traiter les éventrations, a-t-
on appris jeudi du chef du service 
des urgences de cet établissement 
hospitalier, le lieutenant-colonel 
Zatir Sofiane.
A l’occasion de l’organisation 
par l’Hôpital militaire régional 
universitaire d’Oran d’une visite 
guidée au profit des médias, 
le lieutenant colonel Zatir a 
indiqué que les chirurgiens de 
cet établissement  hospitalier ont 
réussi, depuis 2020, à effectuer cinq 
opérations avec cette technique 
appelée “L.T.A.R”, soulignant 
qu’elle comporte plusieurs 

avantages dont la réduction de 
la durée d’hospitalisation et de 
convalescence, du fait que les 
incisions sont petites et guérissent 
rapidement.
Le Directeur général de l’HMRU 
“Dr Amir Mohamed Benaissa” 
d’Oran, le général Belakehal 
Salaheddine a affirmé, lors de 
son intervention à cette occasion, 
que cette visite, inscrite dans le 
cadre du plan de communication 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP) et vise à mieux faire 
connaître les services de cet 
établissement.
Le général Belakehal a déclaré que 
“le degré de professionnalisme et 
d’excellence atteint par l’ANP 
nous impose, comme structure 
sanitaire et de formation, à 
se concentrer sur l’aspect de 
communication avec le citoyen 
à travers les médias qui jouent 
un rôle prépondérant à donner 

l’image réelle de l’institution 
militaire en adéquation avec 
les orientations du Haut 
commandement de l’ANP et ses 
convictions de la nécessité de 
renforcer le lien armée/nation.
Il a indiqué que les efforts 
sont déployés au niveau de cet 
établissement sanitaire “pour 
renouveler et moderniser les 
équipements et les moyens 
médicaux et chirurgicaux pour 
s’adapter aux évolutions et 
techniques dans le domaine 
médical afin de fournir des 
prestations de qualité et une prise 
en charge efficace aux malades 

conformément aux instructions 
et aspirations de l’état-major de 
l’ANP.
Le même responsable a valorisé les 
efforts de cette structure sanitaire 
concernant l’amélioration des 
conditions d’accueil et de prise 
en charge médico-chirurgicale 
des patients, de réduction des 
délais de rendez-vous, signalant 
que des groupes de travail ont été 
constitués pour traiter différentes 
maladies en fixant un processus 
pour chaque catégorie de malades.
Le général Belakehal Salaheddine 
a fait savoir que l’Hôpital 
militaire régional universitaire 
d’Oran œuvre à créer des pôles 
d’excellence dans différentes 
spécialités de médecine, chirurgie 
et à promouvoir la maîtrise des 
techniques dont celles de la 
transplantation rénale et de la 
moelle osseuse et de l’implant 
cochléaire, entre autres

Cette visite guidée a été effectuée 
à plusieurs services dont le service 
de réanimation et d’anesthésie, où 
un exposé a été présenté sur le 
groupe de travail en charge des 
traitements palliatifs et un autre 
autre sur le groupe de travail sur 
les maladies de la coagulation du 
sang.
Les journalistes ont également 
visité l’hôpital diurne, où ils ont 
assisté à un exposé sur le groupe 
de travail sur les AVC et un autre 
groupe sur les diabétiques.
Au service d’oncologie, la 
responsable en charge des patients 
atteints de cancer, Pr Adnane 
Dounia a signalé que les délais 
de rendez-vous pour la prise en 
charge des malades sont passés 
de 5 mois à 15 jours au cours 
des deux dernières années après 
l’adoption du système de groupes 
de travail.

Un sous-variant de la 
souche du coronavirus 
Omicron qui, selon 

certaines études, pourrait être 
plus contagieux que la version 
originale, a été détecté dans 57 
pays, a annoncé l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS), 
qui a demandé que des études 
soient effectuées sur les 
caractéristiques du virus.
Dans son bulletin 
épidémiologique 
hebdomadaire, publié mardi 
soir, l’Organisation mondiale de 
la santé explique que le variant 
Omicron, qui représente plus 

de 93 % de tous les spécimens 
de coronavirus collectés au 
cours du mois écoulé, compte 
plusieurs sous-variants : BA.1, 
BA.1.1, BA.2 et BA.3.
Les BA.1 et BA.1.1 - les 
premières versions identifiées 
- constituent toujours plus de 
96 % des séquences Omicron 
téléchargées dans la base de 
données mondiale GISAID.
L’OMS note toutefois une nette 
augmentation du nombre des 
cas impliquant la BA.2, qui 
compte plusieurs mutations 
différentes de la version 
originale, notamment sur la 

protéine spike marquant la 
surface du virus et qui est 
essentielle pour pénétrer dans 
les cellules humaines.
“Des séquences désignées 
BA.2 ont été soumises au 
GISAID par 57 pays à ce jour”, 
souligne l’OMS, ajoutant que, 
dans certains pays, ce sous-
variant représentait désormais 
plus de la moitié des séquences 

Omicron recueillies.
L’OMS a déclaré que l’on 
savait encore peu de choses 
sur les différences entre les 
sous-variants et a demandé que 
des études soient effectuées 
sur les caractéristiques du 
virus, notamment sur sa 
transmissibilité, sa capacité 
à échapper aux protections 
immunitaires et sa virulence.
Plusieurs récentes études ont 
laissé entendre que BA.2 est 
plus contagieux que l’Omicron 
original.
Dans une déclaration à la 
presse, Maria Van Kerkhove, 

l’un des principaux experts de 
l’OMS sur le Covid, a indiqué 
mardi que les informations sur 
le sous-variant étaient limitées, 
mais que certaines données 
initiales indiquaient que BA.2 
avait “une légère augmentation 
du taux de croissance par 
rapport à BA.1”.
Omicron provoque en général 
des maladies moins graves 
que les variants précédents 
du coronavirus et Mme Van 
Kerkhove a déclaré que rien ne 
montrait jusqu’à présent que le 
sous-variant BA.2 présentait 
davantage de gravité.

Une intervention 
chirurgicale de 
reconstruction 

mammaire, première du 
genre en Algérie, a été 
effectuée avec succès 
dernièrement dans une 
clinique privée de la wilaya 
d’El-Oued, a-t-on appris 
mardi de source médicale.
L’intervention s’est déroulée 
durant huit heures sur une 
patiente quadragénaire 
ayant subi toutes les phases 
thérapeutiques suite à une 
mastectomie, a indiqué Taha 

Touati, praticien spécialiste 
en chirurgie esthétique.
Selon le praticien, cette 

opération chirurgicale très 
délicate, appelée également 
reconstruction autologue, 

est menée en technique 
de lambeau pédiculé qui 
consiste en l’utilisation de 
tissus propres du malade 
(peau, graisse, muscle), et 
leur greffe sur une autres 
partie du corps pour récréer 
le volume du sein.
Il a rappelé qu’il avait d’ores 
et déjà mené, en exerçant 
dans le secteur public, des 
interventions esthétiques 
réparatrices du sein, 
jugées, a-t-il dit, inefficaces 
dans la reconstruction 
autologue, dernière phase 

thérapeutique du cancer 
du sein et très importante 
au plan psychologique de 
toute femme ayant subi une 
mastectomie.
Le cancer du sein, de forte 
prévalence des autres 
types de cancer en Algérie, 
affectant une femme sur 
douze, est de plus en plus 
maîtrisé, avec un taux de 
guérison de 90% des malades, 
en raison du développement 
de la médecine et de la prise 
en charge médicale des 
patients.
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CommiSSion deS aFFaiReS ÉConomiQue de l’apn :

Réunion pour l’élaboration d’un rapport sur 
les causes de la pénurie d’huile de table

pÊCHe:

Salaouatchi appelle les directeurs du secteur 
à accompagner les investisseurs

anCa:

Appel à autoriser l’importation temporaire 
des fourrages et des viandes

La Commission des 
affaires économique, 
du développement, de 

l’industrie et du commerce 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) a tenu lundi 
une réunion consacrée à 
l’élaboration d’un rapport 
sur les raisons de la pénurie 
d’huile de table et ce, après 
la série de visite menées dans 
plusieurs wilayas du pays, a 
indiqué un communiqué de la 
chambre basse du Parlement.
“La Commission des 

affaires économiques, du 
développement, de l’industrie 
et du commerce a tenu une 
réunion présidée par Ismail 
Kouadria, président de la 
commission, consacrée à 
l’élaboration d’un rapport sur 
la raison de la pénurie d’huile 
de table et ce, suite aux visites 
effectuées dans plusieurs 
wilayas, à titre exceptionnel 
et en coordination avec le 
président de l’APN”, précise 
la même source.
Cette commission a effectué 

diverses visites “y compris 
dans la wilaya de Mascara 
qui a bénéficié d’une unité 
de production dl’huile vierge 
destinée à la fabrication d’huile 
de table en plus des wilayas 
d’Oran, de Oum El Bouaghi, 
de Sétif, de Bejaia, d’Adrar et 
de Bord Badji Mokhtar, selon 
le communiqué.
Le rapport final sur les causes 
de la pénurie d’huile de table 
sera soumis au président de 
l’APN avant de le soumettre 
aux autorité concernées.

Le ministre de la Pêche 
et des Productions 
halieutiques, Hicham 

Sofiane Salaouatchi, a appelé 
lundi à Alger, les directeurs 
de son secteur à se rapprocher 
des professionnels et 
à accompagner les 
investisseurs dans la 
réalisation de leurs projets.
Cet appel a été fait lors d’une 
réunion, par visioconférence, 
du réseau national chargé du 
suivi du développement des 
programmes d’action du 
secteur de la Pêche, selon 
un communiqué publié par 

le ministère sur sa page 
Facebook.
“A cette occasion le 
ministre a donné une 
série d’orientations aux 
cadres et directeurs de la 
Pêche et de l’aquaculture 
et aux présidents des 
chambres nationales de la 
Pêche, à travers lesquelles 
il les a incités à se 
rapprocher davantage des 
professionnels et à organiser 
des visites périodiques aux 
ports en vue de s’enquérir 
de leurs situation tout 
en accompagnant les 

investisseurs dans la 
réalisation de leurs projets”, 
selon la même source.
Il a également insisté sur 
l’importance de coordonner 
l’action entre les directeurs 
et les représentants de la 
chambre nationale au niveau 
local en vue de mettre 
en œuvre le programme 
d’action du secteur en 
veillant à l’organisation 
de rencontres périodiques 
avec les associations 
professionnelles”, conclut le 
communiqué.

L’Association 
nationale des 
commerçants et 

artisans (ANCA) a appelé lundi 
au recours, temporairement 
et exceptionnellement, à 
l’importation des fourrages et 
des viandes afin d’encourager 
la concurrence entre 
commerçants et contribuer à la 
baisse des prix et à la stabilité 
du marché, notamment à 
l’approche du mois sacré de 
Ramadhan.
Dans une conférence de presse 
sur “le marché des viandes et les 
prix”, le président de l’ANCA, 
Hadj Tahar Boulenouar a 
expliqué que “l’importation 
des aliments de bétails est 
aujourd’hui exclusivement 
du ressort d’une entreprise 

publique, ce qui a engendré la 
hausse des prix et le désintérêt 
de nombreux éleveurs 
ayant préféré d’abandonner 
l’élevage”.
Il est donc nécessaire, 
a-t-il plaidé, d’attribuer 
aux opérateurs privés des 
autorisations d’importation 

des fourrages pour encourager 
les éleveurs à perpétuer leur 
activité, mais également 
l’importation des viandes 
(rouges et blanches) 
notamment à l’approche du 
mois de Ramadhan où la 
demande sur les viandes est 
plus accrue, soit entre 120.000 

et 130.000 tonnes”.
Pour assurer des prix 
compétitifs des viandes durant 
le mois sacré, M. Boulenouar 
a appelé à “ne pas accorder des 
autorisations d’importation 
des veaux destinés à l’abattage 
au même opérateur , en vue 
de garantir la compétitivité 
et réduire les prix, et ce, dans 
l’intérêt du pouvoir d’achat du 
citoyen”.
Après avoir rappelé que le 
besoin national annuel des 
viandes blanches et rouges 
est estimé à 1.200.000 tonnes 
et que la production locale 
ne dépasse pas 1 million de 
tonne, le même responsable 
a insisté sur “la nécessité de 
couvrir ce manque à travers 
l’importation, en exemptant 

les commerçants de viandes 
de l’augmentation des taxes 
douanières”.
De son côté, le président de 
la Commission nationale 
des commerçants de viandes 
relevant de l’association, 
Merouane El Khir a insisté, 
pour sa part, sur la nécessité 
d’accélérer la création 
d’un marché de gros des 
viandes suivant les normes 
internationales reconnues, 
rappelant l’existence d’un 
projets en cours d’étude en 
vue de créer pareil marché 
au niveau de la commune 
d’Ouled Chebel dans la daïra 
de Birtouta (Alger), avec 
une superficie estimé à 6,7 
hectares.
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annaBa / pRÉvention Covid-19

Les inspecteurs de la DCP à pied d’œuvre 

annaBa / el Bouni

Les habitants de la cité ‘’400 logements’’ se plaignent 
de la stagnation des eaux usées

annaBa / apC 

Le P/APC préside une réunion 
de travail avec Bâtimetal pour activer 

les travaux souffrant d’un retard

annaBa / RÉSeau RoutieR
La réalisation du tronçon routier 
"Ras El Hamra / Djenane El Bey 

en bonne voie

Le P/APC d’Annaba 
a présidé, hier, une 
séance de travail en 

présence de plusieurs cadres 
et responsables. L'ordre du 
jour de cette réunion a trait  
à la coordination des travaux 
avec Batemetal à l’effet de 
dynamiser l'achèvement des 
travaux restants.
Après avoir passé en 
revue l'ensemble des 
contraintes rencontrés pour 
l'achèvement des travaux en 
cours par le Directeur des 
Travaux et de l'Entretien, 
et lors de son intervention, 
le  P/APC  a fait part de son 
entière disponibilité pour  
apporter des solutions aux 
problèmes auxquels sont 
confrontés les travaux .
A l'issue de leur rencontre, 
les participants se sont 
également accordés sur 

plusieurs   points comme le 
besoin de coordination entre 
tous les secteurs concernés, 
notamment en ce qui 
concerne l'aspect technique, 
la nécessité de tenir une 
réunion élargie avec toutes 
les directions  pour élaborer 
un plan global, incluant le 
lancement immédiat des 

travaux de  bitumage des 
routes  comme  celle de 
l'entrée de la cité du 8 mars, 
le relèvement des égouts au 
niveau de la rue Benamiour 
et la Colonne, enfin  prévoir 
la programmation d'une 
sortie sur terrain pour 
évaluer l'avancement des 
projets et travaux.

Lancés en 2018, les 
travaux routiers du 
projet du tronçon 

reliant Ras El Hamra sur la 
corniche à la grande plage 
Djenane El Bey sur une 
distance de 11 kms dans 
la commune de Seraidi 
sont en bonne voie selon 
les services des travaux 
publics. "Il y a certes quelques 
contraintes liées à des 
problèmes techniques et 

autres difficultés au niveau 
du tracé qui ont influencé 
sur la cadence du chantier  
et qui ont donc quelques 
peu freinés l'avancement 
mais l'opération se poursuit 
normalement pour être 
achevée dans les meilleurs 
délais. Cette nouvelle liaison 
routière va donner un autre 
aspect séduisant à la corniche 
de la ville coquette de Annaba 
la méditerranéenne, une ville 
touristique par excellence.

Les deux inspections 
régionales du commerce 
des communes El 

Hadjar et Berrahal relevant 
de la direction de commerce 
ont effectué des sorties sur 
terrain à travers les différents 
commerces  afin de s’enquérir 
de l’état sanitaire et du respect 
du protocole sanitaire ainsi que 
des mesures de prévention et 

des gestes barrières observés 
par les gérants de commerce, 
notamment le port du masque, 
à la suite d’un relâchement 
total constaté ces derniers jours 
et à la "hausse importante" des 
cas de contamination avec 
une tendance haussière des 
cas de personnes contaminées 
par la Covid-19. Lors de cette 
journée de sensibilisation les 
mêmes éléments ont apporté 

des explications sur la manière 
dont le virus se propage, les 
symptômes de l'infection et 
les moyens de prévention, 
ainsi que la grande importance 
de l'hygiène pour éviter la 
contamination, devant la 
situation épidémiologique 
constatée ces derniers jours.
Les même éléments ont 
tenu à rappeler aux citoyens 
qu’ils doivent faire preuve 

de responsabilité quant 
au respect des mesures de 
prévention du coronavirus, 
à savoir la nécessité du port 
du masque de protection 

ainsi que la distanciation 
physique, et ce conformément 
aux recommandations de 
l’organisation mondiale 
de santé et des pouvoirs 
publics. Cette initiative va se 
poursuivre dans les prochains 
jours accompagnée  de 
campagnes périodiques  de 
sensibilisation des citoyens 
pour limiter l’ampleur de la 
propagation de la  COVID-19.

Les habitants de la cité 
400 logements relevant 
de la commune ‘’El 

Bouni’’, ont interpellé les 
services communaux, pour une 
intervention immédiate à l’effet 
de se pencher sur le problème 
de la stagnation des eaux usées, 
en raison de la défectuosité 
des conduites d’évacuation 
laissant échapper des odeurs 
nauséabondes. Selon les 
habitants de la cité, cette 
situation qui perdure depuis 
quelque temps est devenue 

insupportable,  d’autant plus 
qu’il arrive souvent de voir 
des enfants jouer à proximité 
de ces eaux sales, issues des 
égouts, mal entretenus. «Les 
odeurs écœurantes émanant de 
ces eaux polluent l’atmosphère 
et incommodent les habitants 
jusqu’à l’intérieur de leurs 
domiciles.  « Cela fait plusieurs 
semaines que nous subissons ces 
désagréments et la prolifération 
des moustiques. Nos enfants 
ne peuvent plus sortir jouer 
dehors», s’est exclamé un des 
habitants. Ces eaux stagnantes 

suscitent la crainte des 
habitants au sujet des risques 
de maladies à transmission 
hydrique et des conséquences 
néfastes sur la santé publique. 
Les lieux sont ainsi propices à 
la prolifération de toute sorte 
d’insectes rampants et volants 
qui envahissent la cité.
Devant cette situation 
affligeante qui ne cesse de 
persister, les résidents de cette 
cité sollicitent l'intervention 
les responsables de 
l’environnement pour une prise 
en charge de leur doléance.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz
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annaBa / CRiminalitÉ

La Brigade de recherche et 
d’intervention (BRI) dresse son bilan 
du mois de janvier…67 arrestations

annaBa / Sidi amaR

Les habitants d’El Guantra 
réclament le gaz naturel 

annaBa / pÉnuRie

La tension sur le lait en sachet toujours d’actualité

annaBa / aSSoCia tion

‘’El Manar El Khayria’’ d’El Bouni lance une campagne 
de collecte des dons pour les démunis

Accablés déjà 
par la série des 
augmentations 

des prix des produits 
alimentaires, les citoyens 
doivent s’accommoder avec 
la rareté du lait en sachet, 
pourtant  un produit vital 
pour les familles algériennes. 
La crise du lait en sachet 
subventionné s’éternise, 
ce produit est vendu aux 
consommateurs sous 
manteau. “Cela nous rappelle 

les grandes pénuries d’antan. 
Il faut se lever très tôt et 
observer la fille d’attente 
devant l’épicerie du coin, 
preuve en est les longues 
files d’attente qui se forment 
devant les commerces 
dans l’expectative de la 
distribution des sachets de 
laits. Les petites bourses 
semblent être condamnées 
à être pénalisées. Le produit 
est plus ou moins disponible 
durant la matinée au niveau 
de quelques commerces de 

la ville. Pour se procurer du 
lait en sachet, il faudra se 
lever tôt ou encore attendre 

des heures et des heures, de 
jour comme de nuit, devant 
les magasins l’arrivée du 

camion-livreur.Des citoyens 
nous ont fait savoir qu’à 
cause de cette pénurie, ils sont 
obligés de recourir au lait en 
poudre, ce qui n’est pas à la 
portée des bourses modestes, 
et les consommateurs ne 
savent plus à quel saint se 
vouer pour se procurer cet 
aliment de base, car la boîte 
de lait en poudre de 500 g 
coûte 410 DA.  Les annabis 
mécontents de cette situation, 
revendiquent l’intervention 
des autorités concernées.

Une fois de plus 
la société civile 
se mobilise. De 

nombreuses associations 
et clubs ont commencé 
à lancer des appels 
aux dons pour porter 
de l’aide aux familles 
démunies. En effet, selon 

nos informations, ce 
sont principalement des 
associations à Annaba et 
des groupes sur les réseaux 
sociaux  qui ont lancé ces 
appels et ont commencé 
déjà à recevoir des dons 
comme par exemple des 
matelas, des couvertures, 
de la nourriture et  

des médicaments. Les 
membres de l’association 
El Manar El Khayria d’El 
Bouni   font la collecte de 
tout ce qui neuf ou usagé 
pour les distribuer par la 
suite  à des familles sans 
ressources ou dans le 
besoin.
Selon un jeune bénévole, 

les Algériens pour ne 
pas dire seulement les 
annabi  sont invités à se 
débarrasser des vêtements 
qui encombrent leur 
armoire au profit de ces 
familles  aussi.  Pour 
rappel, l’utilisation des 
réseaux sociaux ont 
permis de toucher les 

âmes charitables qui 
aident  ces derniers dans 
leur  mission humanitaire. 
C’est grâce à leurs dons, 
que plusieurs familles sont 
assistées par ce minimum 
de solidarité. Ces  actions  
de bienfaisance similaires  
ont touché les quatre coins 
de la wilaya d’Annaba.

Les efforts conjugués des 
éléments de la Brigade de 
recherche et d’intervention 

(BRI) de la sûreté de wilaya 
d’Annaba et le dispositif sécuritaire 
mis en place pour lutter contre 
la criminalité et tout autre délit 
ont atteint leurs objectifs  comme 
l’attestent les données enregistrées 
durant tout le mois de janvier2022. 
En effet, ces opérations se sont 
traduites par l’arrestation de 67 
personnes  dont 24 individus objet 

d’un avis de recherche ainsi que 
9 personnes  appréhendées pour 
possession d’arme blanche et  14   
pour possession des psychotropes 
destinés à la consommation ainsi 
que 10 individus appréhendés dans 
des affaires de vol et 10 autres 
dans différent délits . Un appel au 
civisme des citoyens a été lancé par 
les forces de l’ordre qui ne cessent 
de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à la disposition 
des citoyens.

Les habitants de la cité ‘’1900 
logements’’ d’El Guantra située 
dans la commune de Sidi Amar, 

ont fait état de leur exaspération à cause 
de l’absence du gaz naturel dans leurs 
foyers. Ces derniers sont privés de 
cette énergie si utile pour leurs besoins  
ménagers. Les dures conditions 
climatiques de ces derniers jours, 
marquant une  période hivernale rude, 
n’ont pas laissé place à la patiente de 
ces familles qui se contentent pour le 
moment  d’exprimer leurs doléances. 
Exaspérés par cette attente et l’absence 

de concrétisation des promesses tenues 
par des responsables locaux quant au 
raccordement de leurs foyers au gaz 
naturel qui tardent à voir le jour, les 
habitants privés de cette commodité,  
se voient contraints de recourir aux 
anciennes habitudes pour se réchauffer. 
Ainsi, de nombreux riverains ont 
exprimé leur forte déception, du fait 
de leur marginalisation par les services 
concernés, ils déplorent l’absence 
de cet élément vital pour une vie 
ordinaire,  et  interpellent les autorités 
compétentes à l’effet de répondre 
positivement à leur préoccupation.

Imen.Boulmaiz Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia

Sihem.Ferdjallah



La wilaya d’El Bayadh a 
réalisé une production 
de plus de 1.300 

quintaux de maïs jaune lors 
de la campagne de moisson 
qui vient de s’achever, a-t-
on appris lundi passé auprès 
de la direction des services 
agricoles (DSA).
Le chef de service 
organisation de la production 
et appui technique, Mohamed 
Amine Djebiri a indiqué que 
la campagne de moisson a 
touché une surface emblavée 
estimée à 130 hectares dont 
plus de 25 ha réservées aux 
semences, ce qui a permis 
la production de plus de 1 
300 qx de maïs jaune. La 
superficie restante (plus de 
100 ha) a été reconvertie en 
fourrage vert.
La wilaya d’El Bayadh a 

enregistré une augmentation 
par rapport à l’année 2020 
qui a vu la production de 630 
qx sur une superficie estimée 
à 13 ha, a-t-on rappelé.
Les services de l’Office 
national d’aliment du 
bétail ont acheté la récolte 

directement des agriculteurs, 
à raison de 5 000 DA le 
quintal au lieu de 2.500 
comme c’était le cas 
auparavant avec le paiement 
du montant dans un délai 
n’excédant pas 72 heures, ce 
qui a contribué à inciter les 

agriculteurs à adhérer à cette 
filière agricole.
Le secteur agricole de la 
wilaya œuvre également à 
accompagner les agriculteurs 
et les investisseurs de cette 
filière, que ce soit par la 
vulgarisation agricole ou le 

soutien dans le domaine des 
équipements d’irrigation, a-t-
on fait savoir, signalant que 16 
agriculteurs y ont récemment 
bénéficié pour développer la 
filière et augmenter la surface 
dédiée au maïs jaune.
La DSA a appelé les 
agriculteurs et les 
investisseurs intéressés par 
une activité dans ce domaine 
à se rapprocher de ses 
services et à s’inscrire dans le 
cadre du programme agricole, 
qui devra cibler lors de la 
campagne de plantation du 
maïs jaune en mai prochain 
sur une superficie estimée  
à 2 000 ha, et à bénéficier 
de diverses facilités, de 
l’accompagnement et de 
l’approvisionnement en 
semences pour ce type de 
cultures.
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el BaYadH

Production de plus de 1300 qx de maïs jaune

Le phénomène de 
sécheresse qu’a connu 
ces dernières années 

la wilaya de Blida a provoqué 
une baisse “significative” du 
niveau d’eau de plusieurs lacs 
et l’assèchement de certains 
autres, d’où la nécessité 
d’intensifier les efforts pour 
protéger les zones classées 
humides, a-t-on appris auprès 
de la Conservation des forêts 
de la wilaya de Blida.
Dans une déclaration à l’APS 
à la veille de la célébration 
de la Journée mondiale des 
zones humides coïncidant 
avec le 2 février de chaque 
année, le chef du département 
de l’Expansion des richesses 
et de la Protection des terres à 
la Conservation des forêts de 
wilaya, Mohamed Mokadem 
a estimé que le problème de 
la sécheresse que connaît 
l’Algérie ces dernières 
années, est devenu l’une des 
causes les plus importantes 
menaçant la disparition des 
lacs, dont beaucoup ont été 
complètement taris par la 
sécheresse, à l’instar du lac 
Dhaya (adjacent à la wilaya 
de Médéa), connu sous le 
nom du “lac suspendu qui ne 
s’assèche jamais”.
Situé à 1.230m d’altitude 
sur une superficie de deux 
hectares, le lac Dhaya, 
dont le niveau des eaux n’a 

jamais été aussi bas que 
ces dernières années, a été 
complètement asséché l’été 
dernier lorsqu’il est devenu 
“une terre aride empruntée 
par les véhicules”, a regretté 
le même responsable.
La même situation a été 
enregistrée au barrage El-
Moustakbal d’El Affroun à 
la frontière avec la wilaya 
d’AïnDefla, qui s’est 
également asséché durant 
l’été dernier. Les pluies du 
mois de novembre dernier 
ont permis à ce barrage et au 
lac Dhaya de restituer une 
partie de leurs eaux.
De nombreux lacs d’Oueds 
Djer et Chiffa, les Sebkhat 
à Oued Alaik et les étangs 
de Sidi Hammad (Meftah), 
Sidi Hamouda (Bouguerra), 
Salsala (Larbaa) et 
MagtaaLazrag (Hammam 
Melouane), ainsi que 
d’autres ont connu la même 
situation durant l’été dernier, 
ce qui a impacté l’équilibre 
environnemental, étant donné 
que ces zones constituent un 
refuge de prédilection pour 
plusieurs oiseaux migrateurs.
M. Mokadem a en effet, 
constaté l’absence de 
plusieurs oiseaux migrateurs 
qui fréquentaient ces zones 
les années précédentes, 
après l’assèchement de leurs 
eaux et le dessèchement de 

leurs plantes, à l’instar du 
lac Dhaya qui est considéré 
comme un réservoir 
diversifié de la richesse 
animalière et végétale et des 
types des oiseaux comme les 
cigognes, les aigles royaux, 
les perdrix, les canards, 
l’Aquila et de nombreux 
oiseaux migrateurs.
Il a relevé que cette 
situation a également 
impacté les habitants qui 
s’approvisionnaient en eau 
des lacs et tiraient profit de 
ces zones touristiques par 
excellence, visités par des 
familles en quête de repos 
et de quiétude et pour se 
rafraichir en été.
Les incendies qui ravagent 
le couvert végétal, le 
surpâturage et le jet 
anarchique des déchets sont 
les autres phénomènes qui 
impactent négativement 
les zones humides, ce 
qui requiert davantage de 
sensibilisation à l’importance 
de la préservation de ces 
zones, au vu de leur grande 
importance dans nos vies et 
la vie de la nature, de l’avis 
e la conservation des forêts.

Large reboisement dans 
le périmètre des zones 

humides
 Pour protéger les zones 
humides des différents 
dangers, la conservation des 

forêts de la wilaya a tracé, 
à l’occasion de la Journée 
internationale des zones 
humides célébrée cette année 
sous le thème “Agir pour les 
zones humides, c’est agir pour 
l’homme et la nature”, un 
riche programme qui prévoit 
l’organisation de plusieurs 
opérations de reboisement 
dans le périmètre de ces 
zones, a indiqué le chef de 
service de l’extension de la 
ressource forestière et de la 
protection des terres.
Une campagne de plantation 
de 400 arbustes dans le 
périmètre du barrage 
de Tlaoulakhit dans la 
commune d’Affroun (Ouest) 
débutera mercredi et verra 
la participation de plusieurs 
associations, établissements 
et institutions.
Cette campagne sera suivie 
par de larges opérations 
de sensibilisation sur 
l’importance de préserver les 

zones humides de la pollution 
et du surpâturage.
La conservation des forêts 
a programmé la plantation 
de quelque 19.000 arbustes 
répartis sur 34 hectares du 
couvert végétal, à travers 11 
communes dont la majorité 
est située dans la partie est 
de la wilaya, à l’instar des 
communes de Djebabra, 
Larbâa, Bougara et de 
Hammam Melouane.
Des hectares ont été plantés 
de différentes variétés 
végétales dans la région de 
MagtâaLazreg à Hammam 
Melouane, Sidi Hammouda 
à Meftah, le barrage d’El 
Moustakbal à Oued Djer et le 
Lac de Dhaia sur les hauteurs 
d’Ain Romana.
M. Mokadem a appelé, à 
l’occasion, les citoyens à 
davantage de conscience à 
l’égard de ces zones vu leur 
importance écologique.

Blida

La sécheresse à l’origine d’une baisse des zones humides



Equateur
Au moins 24 morts et 12 disparus dans les inondations à Quito

Pfizer demande l’autorisation de son vaccin contre 
le Covid-19 pour les moins de 5 ans aux Etats-Unis

Les précipitations, qui 
sont tombées sans 
discontinuer pendant 

dix-sept heures, ont fait 
déborder puis rompre un bassin 
de rétention, provoquant un 
torrent d’eau et de boue. Les 
autorités ont décrété un deuil 
de trois jours, selon le monde 
fr.
Des pluies torrentielles, les 
plus fortes en vingt ans, se sont 
abattues sur Quito, la capitale de 
l’Equateur, faisant au moins 24 
morts, des dizaines de blessés 
et 12 disparus, selon le dernier 
bilan provisoire des autorités, 
mardi 1er février. L’ampleur 
des destructions à Quito, ville 
de 2,7 millions d’habitants, est 
sans équivalent. Les autorités 
ont décrété un deuil de trois 
jours.
Les précipitations qui sont 
tombées lundi pendant dix-
sept heures sans discontinuer 
ont fait déborder un bassin 
de rétention, provoquant un 
torrent d’eau qui a dévalé 
une avenue sur plus d’un 
kilomètre, dans le nord-ouest 
de la capitale. Le bassin, d’une 
capacité de 4 500 mètres 
cubes, s’est rompu après avoir 
reçu près de quatre fois le débit 
habituel, a précisé le maire.

Des torrents d’eau charriant 
des pierres et de la boue ont 
alors emporté des voitures 
et inondé des maisons et 
des rues, selon des images 
diffusées par les secours et les 
médias. Plusieurs bâtiments 
ont été endommagés, dont un 
poste de police et une station 
d’électricité. Le torrent de 
boue, qui a pris naissance 
sur les pentes du volcan 
Pichincha, a également frappé 
de plein fouet un terrain de 
sport sur lequel s’entraînaient 
des amateurs devant du public 

installé sur des gradins.
« Les gens jouaient là et n’ont 
pas réussi à s’échapper. Le 
torrent les a pris par surprise et 
a balayé le terrain », a déclaré à 
l’Agence France-Presse (AFP) 
Freddy Barrios Gonzalez, un 
ouvrier de 56 ans qui travaillait 
non loin de là. « Ceux qui 
ont réussi à courir s’en sont 
sortis[mais] une famille s’est 
retrouvée ensevelie » sous une 
rivière de boue, a-t-il rapporté, 
ses propres vêtements encore 
maculés.
Comme une explosion

Mauro Pinas, un habitant de 
Quito, a déclaré avoir entendu 
« une explosion » lorsque la 
structure de rétention a éclaté, 
après quoi des « rivières de 
boue » se sont abattues sur 
la ville. Les autorités n’ont 
pas exclu que d’autres corps 
soient découverts sous la boue 
et les décombres, tandis que 
des militaires accompagnés 
de chien poursuivaient les 
recherches.
Le président, Guillermo Lasso, 
en visite en Chine depuis 
lundi, a adressé sur Twitter 

ses condoléances aux familles 
endeuillées par « la tragédie 
de Las Gasca ». « Nous 
poursuivons les efforts pour 
les recherches, les sauvetages, 
les actions pour contenir l’eau, 
l’attention psychologique et 
le transfert de blessés dans les 
centres de santé », a-t-il ajouté.
Selon le maire de Quito, il 
est tombé samedi quelque 
3,5 litres par mètre carré, 
mais près de 75 litres par 
mètre carré lundi quand les 
prévisions annonçaient des 
pluies ne devant pas dépasser 
deux litres par mètre carré. 
« C’est un chiffre que nous 
n’avons pas vu depuis 2003 », 
a-t-il affirmé. La municipalité 
de la capitale a mobilisé des 
engins pour déblayer les rues 
et le système d’évacuation 
des eaux. Une soixantaine 
de militaires ont également 
été appelés en renfort pour 
appuyer les opérations de 
recherche et de nettoyage.
Les fortes pluies qui s’abattent 
sur l’Equateur depuis octobre 
ont déjà frappé 22 de ses 24 
provinces, faisant au moins 18 
morts et 24 blessés, selon un 
bilan du Service national de 
gestion des risques établi avant 
les intempéries de lundi.

La demande, déposée 
auprès de l’Agence 
américaine des 

médicaments (FDA), concerne 
une série de deux doses, mais 
elle devra à terme en comporter 
trois, selon le monde fr.
Pfizer a annoncé, mardi 1er 
février, demander l’autorisation 
en urgence aux Etats-Unis de 
son vaccin contre le Covid-19 
pour les enfants âgés de 6 mois 
à 4 ans. La demande, déposée 
auprès de l’Agence américaine 
des médicaments (FDA), 
concerne dans un premier temps 
une série de deux doses, mais 
elle devra à terme en comporter 
trois.
« Nous pensons que trois doses 
de vaccin seront nécessaires 
pour les enfants de 6 mois à 4 ans 
afin d’atteindre un haut niveau 
de protection contre les variants 
actuels et futurs », a précisé 
dans un communiqué le patron 
de Pfizer, Albert Bourla. Mais 
« si deux doses sont autorisées, 
les parents auront l’opportunité 
de commencer la série de 
vaccination contre le Covid-19 
pour leur enfant, en attendant 

l’autorisation potentielle d’une 
troisième dose », a-t-il ajouté.
Pfizer a précisé que le dépôt des 
données avait été fait « après 
une demande » de la FDA, 
visiblement désireuse de ne pas 
perdre de temps et d’accélérer 
le processus. Certains experts 
se sont d’ores et déjà exprimés 
pour critiquer cette démarche 
inhabituelle. « Avoir un vaccin 
sûr et efficace disponible pour 
les enfants de cette classe d’âge 
est une priorité pour l’agence », 
a justifié la chef par intérim de 
la FDA, Janet Woodcock, mardi 
dans un communiqué.
La demande de Pfizer devrait 
être entièrement finalisée « 
dans les prochains jours », a 
précisé l’entreprise américaine. 
Le vaccin pourrait ainsi être 
disponible pour cette tranche 
d’âge dans les semaines à 
venir. Peu après l’annonce, la 
FDA a annoncé que son comité 
d’experts chargé d’examiner 
les données se réunirait le 15 
février. L’avis de ce comité n’est 
pas contraignant, mais il est 
généralement suivi par l’agence.
Une dose réduite

Pour ces très jeunes enfants, une 
dose de trois microgrammes par 
piqûre a été choisie par le géant 
pharmaceutique (contre trente 
pour les adultes et dix pour les 
5-11 ans), afin de limiter les 
effets secondaires. Mais avec 
cette dose réduite, la réponse 
immunitaire provoquée chez 
les 2 à 4 ans s’est révélée moins 
forte qu’espéré, avait annoncé 
Pfizer en décembre.
L’entreprise avait ainsi dit 
vouloir tester une troisième 
dose de vaccin pour cette 
tranche d’âge et avait amendé le 
protocole de ses essais cliniques 
en ce sens. Dans le cadre de ces 
essais, la troisième dose doit 
être injectée au moins deux 
mois après la deuxième, les 
deux premières restant injectées 
à trois semaines d’écart l’une de 
l’autre. Les données concernant 
la troisième dose sont attendues 
« dans les prochains mois », a 
précisé mardi Pfizer.
Les Etats-Unis comptent environ 
23 millions d’enfants de moins 
de 5 ans. De nombreux parents 
attendent avec impatience la 
possibilité de vacciner leurs 

très jeunes enfants, dernière 
catégorie d’âge à ne pouvoir 
l’être pour le moment. Mais 
les autorités sanitaires seront 
également confrontées à un 
grand scepticisme de la part 
d’autres parents.
Les taux de vaccination sont 
bien plus bas chez les mineurs. 
Le vaccin est disponible depuis 
trois mois aux Etats-Unis pour 
les 5-11 ans, mais à ce jour 
seulement 30 % d’entre eux 
ont reçu au moins une dose, et 
environ 22 % sont entièrement 
vaccinés, selon les données des 
Centres de prévention et de lutte 

contre les maladies (CDC).
Les jeunes enfants sont 
moins susceptibles de 
tomber gravement malades 
du Covid-19, mais certains 
se retrouvent malgré tout 
hospitalisés. Les jeunes enfants 
peuvent par ailleurs développer 
des cas graves de syndrome 
inflammatoire multisystémique 
pédiatrique (MIS-C).
Quelque 400 enfants entre 0 et 4 
ans sont morts du Covid-19 aux 
Etats-Unis depuis le début de la 
pandémie, selon les chiffres des 
CDC.
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Selon des 
responsables 

américains, les 
négociations sur le 
nucléaire iranien 

sont à la croisée des 
chemins 

Le traitement israélien des Palestiniens qualifié 
de mécanismes de l’apartheid

La crise climatique et du vivant, invisible dans 
la campagne présidentielle

Washington enverra un navire et des avions 
de combat aux Emirats face aux Houthis

Lundi, des responsables du 
département d’État américain 
ont fait savoir aux journalistes 

lors d’une réunion d’information que 
la relance du Plan d’action global 
commun (PAGC) était «inconcevable» 
en raison des avancées réalisées par 
l’Iran dans le domaine nucléaire.
Par ailleurs, le haut responsable du 
département d’État a souligné qu’il 
était «difficile d’imaginer» revenir à 
l’accord nucléaire si l’Iran refuse de 
libérer les quatre Américains qu’il 
retient en otage.
Si aucun progrès n’est réalisé, 
l’Iran risque de se doter de capacités 
nucléaires supérieures aux limites 
imposées par le PAGC, ce qui placerait 
le Moyen-Orient et le monde dans une 
situation «très préoccupante».
«Les discussions entrent dans la 
dernière ligne droite, car comme nous 
le répétons depuis un certain temps, 
compte tenu du rythme des avancées de 
l’Iran dans son programme nucléaire, 
les pourparlers ne peuvent pas traîner 
éternellement», a déclaré le haut 
fonctionnaire du département d’État 
qui a préféré garder l’anonymat.

Le traitement du peuple 
palestinien par Israël 
est une étude des 

mécanismes et des politiques 
par lesquels les systèmes 
d’apartheid opèrent et 
reproduisent l’oppression, 
selon un nouveau rapport 
d’Amnesty International. 
Dans son rapport, publié 
mardi, l’organisation de 
défense des droits de l’homme 
affirme qu’un nombre croissant 
d’éléments suggérent que 
ces mécanismes juridiques, 
techniques et militaristes 
sont des crimes dignes de 
poursuites devant la Cour 
pénale internationale.
Un régime d’apartheid, par 

définition, renforce, enrichit et 
encourage systématiquement 
un groupe ethnique au 
détriment direct d’un autre. 
En Afrique du Sud, de 1948 
jusqu’au début des années 
1990, ce sont les Blancs qui 
ont progressé au détriment des 
Noirs.
Le rapport de 280 pages 
d’Amnesty présente une 
multitude d’allégations contre 
Israël. (Photo, AFP)
Selon Amnesty, en Israël 
et en Palestine, ce sont les 
Israéliens juifs qui bénéficient 
de l’oppression systémique des 
Arabes.
Le rapport d’Amnesty constate 
que «les saisies massives de 

terres et de biens palestiniens, 
les homicides illégaux, les 
transferts forcés, les restrictions 
drastiques de mouvement et le 
déni de la nationalité et de la 
citoyenneté des Palestiniens 
sont tous des éléments d’un 
système qui équivaut à de 
l’apartheid en vertu du droit 
international».
En tant que terme juridique, le 
mot apartheid est défini comme 
«un régime institutionnalisé 
d’oppression et de domination 
d’un groupe racial sur un 
autre». Il a été considéré 
comme un crime contre 
l’humanité en vertu de la 
Convention internationale 
de 1973 sur l’élimination 

et la répression du crime 
d’apartheid, la «Convention 
sur l’apartheid», puis, plus 

tard, du Statut de Rome de la 
Cour pénale internationale de 
1998.

Canicules, pluies 
diluviennes, faune et 
flore en sursis: il ne 

reste que quelques années 
pour éviter la catastrophe, 
avertissent scientifiques 
et ONG. Un message 
visiblement inaudible dans 
la campagne présidentielle 
française, où les sujets 
climat et environnement 
sont quasiment absents.
“Les électeurs et électrices 
ont besoin de connaître 
les propositions des 
candidats et des candidates 
à l’élection présidentielle, 
et leurs conditions de mise 
en oeuvre” concernant les 
“défis” que représentent “la 

diminution des émissions 
de gaz à effet de serre et la 
préservation du vivant”, ont 
réclamé mardi près de 1 400 
chercheurs dans une tribune 
parue sur Franceinfo.fr.
Pouvoir d’achat, crise 
sanitaire, immigration... 
Depuis le début de la 
campagne électorale, ces 
sujets dominent les débats 
politiques et médiatiques, 
au détriment des questions 
environnementales.
“La crise sanitaire a peut-être 
un impact”, analyse Anne 
Bringault du Réseau Action 
Climat (RAC) qui fédère 
35 associations. “Le bruit 
médiatique est de plus en 

plus dans l’instantané et se 
focalise sur des polémiques, 
sans espace pour débattre 

de l’évolution des modèles 
de société”, regrette-t-elle 
aussi.

Les Etats-Unis 
enverront un navire 
de guerre et des 

avions de chasse pour aider 
les Emirats arabes unis 
contre les Houthis, après 
plusieurs attaques de ces 

rebelles yéménites contre 
le pays du Golfe, a annoncé 
mercredi Washington dans 
un communiqué.
Ce déploiement, pour 
“aider les Emirats arabes 
unis à faire face à la menace 

actuelle”, fait suite à un 
appel téléphonique entre 
le ministre américain de la 
Défense, Lloyd Austin, et 
le prince héritier d’Abou 
Dhabi et dirigeant de 
facto du pays, Mohammed 
ben Zayed al-Nahyane, 
a indiqué l’ambassade 
américaine aux Emirats.
Les Emirats, qui font partie 
d’une coalition militaire 
dirigée par l’Arabie 
saoudite intervenant au 
Yémen depuis 2015, ont 
été la cible de trois attaques 
de missiles et drones en 
janvier, dont l’une a tué 
trois travailleurs immigrés.
La seconde attaque, le 
24 janvier, a visé la base 

aérienne d’Al-Dhafra 
où sont stationnées les 
forces américaines, qui 
ont intercepté les missiles 
lancés par les Houthis.
Le destroyer lance-missiles 
USS Cole s’associera à 
la marine émiratie et fera 
escale à Abou Dhabi, 
capitale des Emirats, selon 
le communiqué, qui précise 
que Washington déploiera 
également des avions 
de combat de cinquième 
génération.
Par ailleurs, les Etats-Unis 
continueront à fournir aux 
Emirats des renseignements 
pour la prévention 
d’attaques, est-il ajouté.
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meRCato : 
Aubameyang s’engage avec Barcelone

C’C’était attendu, était attendu, 
c’est désormais c’est désormais 
officiel : Pierre-officiel : Pierre-

Emerick Aubameyang est Emerick Aubameyang est 
un joueur du FC Barcelone, un joueur du FC Barcelone, 
comme annoncé ce mercredi comme annoncé ce mercredi 
par le club catalan.par le club catalan.
Pierre-Emerick Pierre-Emerick 
Aubameyang a signé au FC Aubameyang a signé au FC 
Barcelone dans le cadre d’un Barcelone dans le cadre d’un 
transfert gratuit après son transfert gratuit après son 
départ d’Arsenal.départ d’Arsenal.
Un contrat de trois ans et Un contrat de trois ans et 

demidemi
Le contrat d’Aubameyang Le contrat d’Aubameyang 
à Arsenal a été résilié par à Arsenal a été résilié par 
consentement mutuel mardi, consentement mutuel mardi, 
et le joueur de 32 ans était et le joueur de 32 ans était 
arrivé en Espagne le jour de arrivé en Espagne le jour de 
la date limite pour discuter la date limite pour discuter 
des conditions avec le Barça.des conditions avec le Barça.
Un prêt avait été envisagé, Un prêt avait été envisagé, 
mais les Blaugrana n’étaient mais les Blaugrana n’étaient 
pas en mesure de s’aligner pas en mesure de s’aligner 
sur le salaire de 340 000 £ sur le salaire de 340 000 £ 
par semaine d’Aubameyang. par semaine d’Aubameyang. 
Les Gunners ont donc Les Gunners ont donc 
accepté de le laisser partir accepté de le laisser partir 
en tant qu’agent libre et en tant qu’agent libre et 
de signer avec les géants de signer avec les géants 
de la Liga pour un contrat de la Liga pour un contrat 
permanent.permanent.
Aubameyang s’est entraîné Aubameyang s’est entraîné 
avec l’équipe première du avec l’équipe première du 
Barça avant la conclusion Barça avant la conclusion 
de l’accord et le club a de l’accord et le club a 
maintenant officiellement maintenant officiellement 
annoncé son arrivée pour un annoncé son arrivée pour un 
contrat de trois ans et demi.contrat de trois ans et demi.

«Le FC Barcelone et Pierre-«Le FC Barcelone et Pierre-
Emerick Aubameyang ont Emerick Aubameyang ont 
trouvé un accord pour que le trouvé un accord pour que le 
joueur rejoigne le club après joueur rejoigne le club après 
que l’attaquant ait résilié que l’attaquant ait résilié 
son contrat avec l’Arsenal son contrat avec l’Arsenal 
FC», peut-on lire sur le site FC», peut-on lire sur le site 
officiel des Blaugrana.officiel des Blaugrana.
«Le joueur signera un contrat «Le joueur signera un contrat 
jusqu’au 30 juin 2025 avec jusqu’au 30 juin 2025 avec 
une option pour convenir une option pour convenir 
d’un départ le 30 juin 2023 d’un départ le 30 juin 2023 
et sa clause de rachat sera et sa clause de rachat sera 
fixée à 100 millions d’euros.fixée à 100 millions d’euros.
«Le Club fournira «Le Club fournira 
prochainement les détails prochainement les détails 

de la présentation de Pierre-de la présentation de Pierre-
Emerick Aubameyang en Emerick Aubameyang en 
tant que joueur de l’équipe tant que joueur de l’équipe 
première.»première.»
Qu’est-ce qui a conduit à Qu’est-ce qui a conduit à 
la sortie d’Aubamayang la sortie d’Aubamayang 
d’Arsenal ?d’Arsenal ?
Aubameyang a initialement Aubameyang a initialement 
rejoint Arsenal en provenance rejoint Arsenal en provenance 
du Borussia Dortmund pour du Borussia Dortmund pour 
un montant record pour le un montant record pour le 
club de plus de 60 millions club de plus de 60 millions 
d’euros en janvier 2018, et d’euros en janvier 2018, et 
a ensuite marqué 92 buts en a ensuite marqué 92 buts en 
163 matchs pour le club du 163 matchs pour le club du 
nord de Londres.nord de Londres.

Deux de ces buts ont été Deux de ces buts ont été 
inscrits lors d’une victoire inscrits lors d’une victoire 
en finale de la FA Cup en finale de la FA Cup 
contre Chelsea en 2020 et contre Chelsea en 2020 et 
il a également obtenu deux il a également obtenu deux 
souliers d’or de Premier souliers d’or de Premier 
League pendant son séjour League pendant son séjour 
chez les Gunners, mais il chez les Gunners, mais il 
a perdu la faveur de Mikel a perdu la faveur de Mikel 
Arteta dans la première Arteta dans la première 
moitié de la campagne moitié de la campagne 
actuelle.actuelle.
Aubameyang s’est vu Aubameyang s’est vu 
retirer le titre de capitaine retirer le titre de capitaine 
du club et a été exclu des du club et a été exclu des 
plans du manager espagnol plans du manager espagnol 

à la suite d’un manquement à la suite d’un manquement 
à la discipline pendant à la discipline pendant 
la période des fêtes. Sa la période des fêtes. Sa 
dernière apparition a eu lieu dernière apparition a eu lieu 
sur le banc lors de la défaite sur le banc lors de la défaite 
2-1 contre Everton le 6 2-1 contre Everton le 6 
décembre.décembre.
Les fans du Barça espèrent Les fans du Barça espèrent 
qu’Aubameyang retrouvera qu’Aubameyang retrouvera 
son meilleur niveau en Liga, son meilleur niveau en Liga, 
alors que le club cherche à alors que le club cherche à 
se qualifier pour la Ligue des se qualifier pour la Ligue des 
champions sous la houlette champions sous la houlette 
de Xavi. Il pourrait faire ses de Xavi. Il pourrait faire ses 
débuts lors du match contre débuts lors du match contre 
l’Atletico Madrid dimanche.l’Atletico Madrid dimanche.

Le stade d’athlétisme e stade d’athlétisme 
de 4.200 places de 4.200 places 
relevant du nouveau relevant du nouveau 

Complexe sportif d’Oran Complexe sportif d’Oran 
sera bientôt livré pour abriter sera bientôt livré pour abriter 
le championnat national le championnat national 
d’athlétisme, prévu les 18 d’athlétisme, prévu les 18 
et 19 mars prochain, a-t-on et 19 mars prochain, a-t-on 
appris mercredi du président appris mercredi du président 
de la Ligue locale de la de la Ligue locale de la 
discipline.discipline.
Dans une déclaration à l’APS, Dans une déclaration à l’APS, 
Brahim Amour a fait savoir Brahim Amour a fait savoir 
que les travaux de pose de la que les travaux de pose de la 
piste d’athlétisme « avancent piste d’athlétisme « avancent 
bien», tout comme ceux bien», tout comme ceux 
inhérents à la réalisation de la inhérents à la réalisation de la 
pelouse.pelouse.
«Le responsable de «Le responsable de 
l’entreprise chargée des l’entreprise chargée des 
travaux en question nous a travaux en question nous a 
donné des assurances sur donné des assurances sur 
l’achèvement des travaux l’achèvement des travaux 
ayant trait à la dotation du ayant trait à la dotation du 
stade d’une piste d’athlétisme stade d’une piste d’athlétisme 
et d’une pelouse en gazon et d’une pelouse en gazon 
naturel dans un délai ne naturel dans un délai ne 
dépassant pas la vingtaine de dépassant pas la vingtaine de 
jours», a-t-il déclaré.jours», a-t-il déclaré.

Le fait que ce nouvel Le fait que ce nouvel 
équipement soit retenu équipement soit retenu 
pour abriter le prochain pour abriter le prochain 
championnat d’Algérie championnat d’Algérie 
d’athlétisme (cadets, juniors d’athlétisme (cadets, juniors 
et seniors) a poussé la et seniors) a poussé la 
direction locale de la jeunesse direction locale de la jeunesse 
et des sports à interpeller et des sports à interpeller 
la société réalisatrice pour la société réalisatrice pour 
livrer cette infrastructure livrer cette infrastructure 
dans les meilleurs délais, dans les meilleurs délais, 
a encore souligné le même a encore souligné le même 
responsable.responsable.
Il s’agit d’une épreuve Il s’agit d’une épreuve 
importante s’ inscrivant dans importante s’inscrivant dans 
le cadre des compétitions le cadre des compétitions 
expérimentales (tests évents) expérimentales (tests évents) 
en prévision de l’organisation en prévision de l’organisation 
à Oran de la 19 e édition des à Oran de la 19 e édition des 
Jeux méditerranéens (JM), Jeux méditerranéens (JM), 
prévue du 25 juin au 5 juillet prévue du 25 juin au 5 juillet 
2022, a-t-il rappelé.2022, a-t-il rappelé.
Le stade d’athlétisme en Le stade d’athlétisme en 
question fait partie d’un question fait partie d’un 
ensemble d’équipements ensemble d’équipements 
composant le grand Complexe composant le grand Complexe 
sportif implanté dans la sportif implanté dans la 
commune de Bir El Djir (Est commune de Bir El Djir (Est 
d’Oran), qui abrite également d’Oran), qui abrite également 

un stade de football de 40.000 un stade de football de 40.000 
places, dont les travaux places, dont les travaux 
sont déjà achevés, un centre sont déjà achevés, un centre 
nautique avec trois bassins, nautique avec trois bassins, 
ainsi qu’une salle omnisports. ainsi qu’une salle omnisports. 
Les deux dernières Les deux dernières 
infrastructures devraient être infrastructures devraient être 
livrées fin février en cours, livrées fin février en cours, 
selon le commissaire aux JM, selon le commissaire aux JM, 

Mohamed Aziz Derouaz.Mohamed Aziz Derouaz.
La réception prochaine La réception prochaine 
du stade d’athlétisme sera du stade d’athlétisme sera 
un acquis de taille pour un acquis de taille pour 
l’athlétisme oranais et l’athlétisme oranais et 
algérien, s’est encore réjoui le algérien, s’est encore réjoui le 
président de la Ligue oranaise président de la Ligue oranaise 
de la discipline, informant au de la discipline, informant au 
passage que les travaux de passage que les travaux de 

réhabilitation de l’autre stade réhabilitation de l’autre stade 
d’athlétisme d’Oran, situé d’athlétisme d’Oran, situé 
dans le quartier des «Castors», dans le quartier des «Castors», 
seront, à leur tour, bientôt seront, à leur tour, bientôt 
achevés «de quoi espérer une achevés «de quoi espérer une 
relance significative de ce relance significative de ce 
sport qui a perdu beaucoup sport qui a perdu beaucoup 
de son brio dans la capitale de de son brio dans la capitale de 
l’Ouest», a-t-il espéré.l’Ouest», a-t-il espéré.

Réception prochaine du nouveau stade d’Oran 
pour abriter le championnat national en mars
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Le stade du Chahid e stade du Chahid 
Mustapha Tchaker Mustapha Tchaker 
de Blida s’est doté de Blida s’est doté 

de la technologie de la de la technologie de la 
VAR (assistance vidéo à VAR (assistance vidéo à 
l’arbitrage), en prévision l’arbitrage), en prévision 
de la rencontre retour de de la rencontre retour de 
la sélection algérienne de la sélection algérienne de 
football à son homologue football à son homologue 
camerounaise, pour le compte camerounaise, pour le compte 
des barrages pour de la Coupe des barrages pour de la Coupe 
du monde 2022 au Qatar, du monde 2022 au Qatar, 
prévus en mars prochain.prévus en mars prochain.
« Faisant suite à la décision « Faisant suite à la décision 
de la CAF d’ introduire la de la CAF d’introduire la 
technologie lors des matchs technologie lors des matchs 
barrages qualificatifs pour barrages qualificatifs pour 
la Coupe du Monde de la Coupe du Monde de 
la FIFA – Qatar 2022, la FIFA – Qatar 2022, 
prévus en mars prochain, prévus en mars prochain, 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF) a chargé le football (FAF) a chargé le 
Dr. Mohamed Bichari, vice-Dr. Mohamed Bichari, vice-
président de la Commission président de la Commission 
fédérale d’arbitrage (CFA) fédérale d’arbitrage (CFA) 
de piloter cette opération de piloter cette opération 
d’ installation de la VAR en d’installation de la VAR en 
étroite collaboration avec étroite collaboration avec 
les autorités de la wilaya les autorités de la wilaya 
de Blida, le directeur de la de Blida, le directeur de la 
Jeunesse et des sports de cette Jeunesse et des sports de cette 

wilaya ainsi que la direction wilaya ainsi que la direction 
de l’OPOW Mustapha de l’OPOW Mustapha 
Tchaker et l’ENTV,» indique Tchaker et l’ENTV,» indique 
mercredi un communiqué de mercredi un communiqué de 
la FAF.la FAF.
A cet égard, des aménagements A cet égard, des aménagements 

ont été entrepris pour ont été entrepris pour 
l’ installation de la VAR et l’installation de la VAR et 
une équipe de la télévision une équipe de la télévision 
algérienne, conduite par le algérienne, conduite par le 
réalisateur Yazid Belkout, réalisateur Yazid Belkout, 
s’attèle à procéder aux s’attèle à procéder aux 

derniers réglages, précise la derniers réglages, précise la 
même source.même source.
La sélection algérienne de La sélection algérienne de 
football a hérité du Cameroun football a hérité du Cameroun 
dans les barrages de la Coupe dans les barrages de la Coupe 
du monde Qatar-2022, du monde Qatar-2022, 

programmés entre 23 et 29 programmés entre 23 et 29 
mars prochain. Le match aller mars prochain. Le match aller 
de cette double confrontation de cette double confrontation 
se jouera au Cameroun, alors se jouera au Cameroun, alors 
que la retour se tiendra à que la retour se tiendra à 
Blida.Blida.

mondial-2022/alGÉRie-CameRoun :

Le stade Mustapha Tchaker de Blida se dote 
de la VAR

meRCato : 
Chelsea rêve d’Eder Militao

L e défenseur du Real e défenseur du Real 
Madrid Eder Mi l i tao Madrid Eder Militao 
plai t énormément à plait énormément à 

Chelsea.Chelsea.
Thomas Tuchel a jeté son Thomas Tuchel a jeté son 
dévolu sur le défenseur dévolu sur le défenseur 
central  du Real Madrid, central du Real Madrid, 
Eder Mi l i tao, af in d’ atti rer Eder Militao, afin d’attirer 
le Brési l ien à Chelsea l ’ été le Brésilien à Chelsea l’été 
prochain.prochain.
Tuchel veut Mi l i taoTuchel veut Militao
Mil i tao a encore trois Militao a encore trois 
ans et demi de contrat au ans et demi de contrat au 
Real Madrid, qui  souhaite Real Madrid, qui souhaite 
ouvrir des négociations ouvrir des négociations 
avec le joueur de 24 ans avec le joueur de 24 ans 
pour une prolongation.pour une prolongation.
Cependant, selon AS, Cependant, selon AS, 
Tuchel a fai t un appel à Tuchel a fait un appel à 
la hiérarchie de Chelsea la hiérarchie de Chelsea 
pour faire un effort pour pour faire un effort pour 
signer Mi l i tao lors de la signer Militao lors de la 

fenêtre de transfert de l ’ été fenêtre de transfert de l’été 
prochain.prochain.
Plusieurs défenseurs de Plusieurs défenseurs de 

Chelsea sont hors de Chelsea sont hors de 
contact à la f in de cette contact à la fin de cette 
saison, y compris Antonio saison, y compris Antonio 

Rudiger, Cesar Azpi l icueta Rudiger, Cesar Azpilicueta 
et Andreas Christensen, et Andreas Christensen, 
donc Tuchel envisage les donc Tuchel envisage les 

plans à moyen et long plans à moyen et long 
terme du club en al ignant terme du club en alignant 
des remplaçants potentiels.des remplaçants potentiels.
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meRCato : 
Aubameyang s’engage avec Barcelone

C’C’était attendu, était attendu, 
c’est désormais c’est désormais 
officiel : Pierre-officiel : Pierre-

Emerick Aubameyang est Emerick Aubameyang est 
un joueur du FC Barcelone, un joueur du FC Barcelone, 
comme annoncé ce mercredi comme annoncé ce mercredi 
par le club catalan.par le club catalan.
Pierre-Emerick Pierre-Emerick 
Aubameyang a signé au FC Aubameyang a signé au FC 
Barcelone dans le cadre d’un Barcelone dans le cadre d’un 
transfert gratuit après son transfert gratuit après son 
départ d’Arsenal.départ d’Arsenal.
Un contrat de trois ans et Un contrat de trois ans et 

demidemi
Le contrat d’Aubameyang Le contrat d’Aubameyang 
à Arsenal a été résilié par à Arsenal a été résilié par 
consentement mutuel mardi, consentement mutuel mardi, 
et le joueur de 32 ans était et le joueur de 32 ans était 
arrivé en Espagne le jour de arrivé en Espagne le jour de 
la date limite pour discuter la date limite pour discuter 
des conditions avec le Barça.des conditions avec le Barça.
Un prêt avait été envisagé, Un prêt avait été envisagé, 
mais les Blaugrana n’étaient mais les Blaugrana n’étaient 
pas en mesure de s’aligner pas en mesure de s’aligner 
sur le salaire de 340 000 £ sur le salaire de 340 000 £ 
par semaine d’Aubameyang. par semaine d’Aubameyang. 
Les Gunners ont donc Les Gunners ont donc 
accepté de le laisser partir accepté de le laisser partir 
en tant qu’agent libre et en tant qu’agent libre et 
de signer avec les géants de signer avec les géants 
de la Liga pour un contrat de la Liga pour un contrat 
permanent.permanent.
Aubameyang s’est entraîné Aubameyang s’est entraîné 
avec l’équipe première du avec l’équipe première du 
Barça avant la conclusion Barça avant la conclusion 
de l’accord et le club a de l’accord et le club a 
maintenant officiellement maintenant officiellement 
annoncé son arrivée pour un annoncé son arrivée pour un 
contrat de trois ans et demi.contrat de trois ans et demi.

«Le FC Barcelone et Pierre-«Le FC Barcelone et Pierre-
Emerick Aubameyang ont Emerick Aubameyang ont 
trouvé un accord pour que le trouvé un accord pour que le 
joueur rejoigne le club après joueur rejoigne le club après 
que l’attaquant ait résilié que l’attaquant ait résilié 
son contrat avec l’Arsenal son contrat avec l’Arsenal 
FC», peut-on lire sur le site FC», peut-on lire sur le site 
officiel des Blaugrana.officiel des Blaugrana.
«Le joueur signera un contrat «Le joueur signera un contrat 
jusqu’au 30 juin 2025 avec jusqu’au 30 juin 2025 avec 
une option pour convenir une option pour convenir 
d’un départ le 30 juin 2023 d’un départ le 30 juin 2023 
et sa clause de rachat sera et sa clause de rachat sera 
fixée à 100 millions d’euros.fixée à 100 millions d’euros.
«Le Club fournira «Le Club fournira 
prochainement les détails prochainement les détails 

de la présentation de Pierre-de la présentation de Pierre-
Emerick Aubameyang en Emerick Aubameyang en 
tant que joueur de l’équipe tant que joueur de l’équipe 
première.»première.»
Qu’est-ce qui a conduit à Qu’est-ce qui a conduit à 
la sortie d’Aubamayang la sortie d’Aubamayang 
d’Arsenal ?d’Arsenal ?
Aubameyang a initialement Aubameyang a initialement 
rejoint Arsenal en provenance rejoint Arsenal en provenance 
du Borussia Dortmund pour du Borussia Dortmund pour 
un montant record pour le un montant record pour le 
club de plus de 60 millions club de plus de 60 millions 
d’euros en janvier 2018, et d’euros en janvier 2018, et 
a ensuite marqué 92 buts en a ensuite marqué 92 buts en 
163 matchs pour le club du 163 matchs pour le club du 
nord de Londres.nord de Londres.

Deux de ces buts ont été Deux de ces buts ont été 
inscrits lors d’une victoire inscrits lors d’une victoire 
en finale de la FA Cup en finale de la FA Cup 
contre Chelsea en 2020 et contre Chelsea en 2020 et 
il a également obtenu deux il a également obtenu deux 
souliers d’or de Premier souliers d’or de Premier 
League pendant son séjour League pendant son séjour 
chez les Gunners, mais il chez les Gunners, mais il 
a perdu la faveur de Mikel a perdu la faveur de Mikel 
Arteta dans la première Arteta dans la première 
moitié de la campagne moitié de la campagne 
actuelle.actuelle.
Aubameyang s’est vu Aubameyang s’est vu 
retirer le titre de capitaine retirer le titre de capitaine 
du club et a été exclu des du club et a été exclu des 
plans du manager espagnol plans du manager espagnol 

à la suite d’un manquement à la suite d’un manquement 
à la discipline pendant à la discipline pendant 
la période des fêtes. Sa la période des fêtes. Sa 
dernière apparition a eu lieu dernière apparition a eu lieu 
sur le banc lors de la défaite sur le banc lors de la défaite 
2-1 contre Everton le 6 2-1 contre Everton le 6 
décembre.décembre.
Les fans du Barça espèrent Les fans du Barça espèrent 
qu’Aubameyang retrouvera qu’Aubameyang retrouvera 
son meilleur niveau en Liga, son meilleur niveau en Liga, 
alors que le club cherche à alors que le club cherche à 
se qualifier pour la Ligue des se qualifier pour la Ligue des 
champions sous la houlette champions sous la houlette 
de Xavi. Il pourrait faire ses de Xavi. Il pourrait faire ses 
débuts lors du match contre débuts lors du match contre 
l’Atletico Madrid dimanche.l’Atletico Madrid dimanche.

Le stade d’athlétisme e stade d’athlétisme 
de 4.200 places de 4.200 places 
relevant du nouveau relevant du nouveau 

Complexe sportif d’Oran Complexe sportif d’Oran 
sera bientôt livré pour abriter sera bientôt livré pour abriter 
le championnat national le championnat national 
d’athlétisme, prévu les 18 d’athlétisme, prévu les 18 
et 19 mars prochain, a-t-on et 19 mars prochain, a-t-on 
appris mercredi du président appris mercredi du président 
de la Ligue locale de la de la Ligue locale de la 
discipline.discipline.
Dans une déclaration à l’APS, Dans une déclaration à l’APS, 
Brahim Amour a fait savoir Brahim Amour a fait savoir 
que les travaux de pose de la que les travaux de pose de la 
piste d’athlétisme « avancent piste d’athlétisme « avancent 
bien», tout comme ceux bien», tout comme ceux 
inhérents à la réalisation de la inhérents à la réalisation de la 
pelouse.pelouse.
«Le responsable de «Le responsable de 
l’entreprise chargée des l’entreprise chargée des 
travaux en question nous a travaux en question nous a 
donné des assurances sur donné des assurances sur 
l’achèvement des travaux l’achèvement des travaux 
ayant trait à la dotation du ayant trait à la dotation du 
stade d’une piste d’athlétisme stade d’une piste d’athlétisme 
et d’une pelouse en gazon et d’une pelouse en gazon 
naturel dans un délai ne naturel dans un délai ne 
dépassant pas la vingtaine de dépassant pas la vingtaine de 
jours», a-t-il déclaré.jours», a-t-il déclaré.

Le fait que ce nouvel Le fait que ce nouvel 
équipement soit retenu équipement soit retenu 
pour abriter le prochain pour abriter le prochain 
championnat d’Algérie championnat d’Algérie 
d’athlétisme (cadets, juniors d’athlétisme (cadets, juniors 
et seniors) a poussé la et seniors) a poussé la 
direction locale de la jeunesse direction locale de la jeunesse 
et des sports à interpeller et des sports à interpeller 
la société réalisatrice pour la société réalisatrice pour 
livrer cette infrastructure livrer cette infrastructure 
dans les meilleurs délais, dans les meilleurs délais, 
a encore souligné le même a encore souligné le même 
responsable.responsable.
Il s’agit d’une épreuve Il s’agit d’une épreuve 
importante s’ inscrivant dans importante s’inscrivant dans 
le cadre des compétitions le cadre des compétitions 
expérimentales (tests évents) expérimentales (tests évents) 
en prévision de l’organisation en prévision de l’organisation 
à Oran de la 19 e édition des à Oran de la 19 e édition des 
Jeux méditerranéens (JM), Jeux méditerranéens (JM), 
prévue du 25 juin au 5 juillet prévue du 25 juin au 5 juillet 
2022, a-t-il rappelé.2022, a-t-il rappelé.
Le stade d’athlétisme en Le stade d’athlétisme en 
question fait partie d’un question fait partie d’un 
ensemble d’équipements ensemble d’équipements 
composant le grand Complexe composant le grand Complexe 
sportif implanté dans la sportif implanté dans la 
commune de Bir El Djir (Est commune de Bir El Djir (Est 
d’Oran), qui abrite également d’Oran), qui abrite également 

un stade de football de 40.000 un stade de football de 40.000 
places, dont les travaux places, dont les travaux 
sont déjà achevés, un centre sont déjà achevés, un centre 
nautique avec trois bassins, nautique avec trois bassins, 
ainsi qu’une salle omnisports. ainsi qu’une salle omnisports. 
Les deux dernières Les deux dernières 
infrastructures devraient être infrastructures devraient être 
livrées fin février en cours, livrées fin février en cours, 
selon le commissaire aux JM, selon le commissaire aux JM, 

Mohamed Aziz Derouaz.Mohamed Aziz Derouaz.
La réception prochaine La réception prochaine 
du stade d’athlétisme sera du stade d’athlétisme sera 
un acquis de taille pour un acquis de taille pour 
l’athlétisme oranais et l’athlétisme oranais et 
algérien, s’est encore réjoui le algérien, s’est encore réjoui le 
président de la Ligue oranaise président de la Ligue oranaise 
de la discipline, informant au de la discipline, informant au 
passage que les travaux de passage que les travaux de 

réhabilitation de l’autre stade réhabilitation de l’autre stade 
d’athlétisme d’Oran, situé d’athlétisme d’Oran, situé 
dans le quartier des «Castors», dans le quartier des «Castors», 
seront, à leur tour, bientôt seront, à leur tour, bientôt 
achevés «de quoi espérer une achevés «de quoi espérer une 
relance significative de ce relance significative de ce 
sport qui a perdu beaucoup sport qui a perdu beaucoup 
de son brio dans la capitale de de son brio dans la capitale de 
l’Ouest», a-t-il espéré.l’Ouest», a-t-il espéré.

Réception prochaine du nouveau stade d’Oran 
pour abriter le championnat national en mars
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Le stade du Chahid e stade du Chahid 
Mustapha Tchaker Mustapha Tchaker 
de Blida s’est doté de Blida s’est doté 

de la technologie de la de la technologie de la 
VAR (assistance vidéo à VAR (assistance vidéo à 
l’arbitrage), en prévision l’arbitrage), en prévision 
de la rencontre retour de de la rencontre retour de 
la sélection algérienne de la sélection algérienne de 
football à son homologue football à son homologue 
camerounaise, pour le compte camerounaise, pour le compte 
des barrages pour de la Coupe des barrages pour de la Coupe 
du monde 2022 au Qatar, du monde 2022 au Qatar, 
prévus en mars prochain.prévus en mars prochain.
« Faisant suite à la décision « Faisant suite à la décision 
de la CAF d’ introduire la de la CAF d’introduire la 
technologie lors des matchs technologie lors des matchs 
barrages qualificatifs pour barrages qualificatifs pour 
la Coupe du Monde de la Coupe du Monde de 
la FIFA – Qatar 2022, la FIFA – Qatar 2022, 
prévus en mars prochain, prévus en mars prochain, 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF) a chargé le football (FAF) a chargé le 
Dr. Mohamed Bichari, vice-Dr. Mohamed Bichari, vice-
président de la Commission président de la Commission 
fédérale d’arbitrage (CFA) fédérale d’arbitrage (CFA) 
de piloter cette opération de piloter cette opération 
d’ installation de la VAR en d’installation de la VAR en 
étroite collaboration avec étroite collaboration avec 
les autorités de la wilaya les autorités de la wilaya 
de Blida, le directeur de la de Blida, le directeur de la 
Jeunesse et des sports de cette Jeunesse et des sports de cette 

wilaya ainsi que la direction wilaya ainsi que la direction 
de l’OPOW Mustapha de l’OPOW Mustapha 
Tchaker et l’ENTV,» indique Tchaker et l’ENTV,» indique 
mercredi un communiqué de mercredi un communiqué de 
la FAF.la FAF.
A cet égard, des aménagements A cet égard, des aménagements 

ont été entrepris pour ont été entrepris pour 
l’ installation de la VAR et l’installation de la VAR et 
une équipe de la télévision une équipe de la télévision 
algérienne, conduite par le algérienne, conduite par le 
réalisateur Yazid Belkout, réalisateur Yazid Belkout, 
s’attèle à procéder aux s’attèle à procéder aux 

derniers réglages, précise la derniers réglages, précise la 
même source.même source.
La sélection algérienne de La sélection algérienne de 
football a hérité du Cameroun football a hérité du Cameroun 
dans les barrages de la Coupe dans les barrages de la Coupe 
du monde Qatar-2022, du monde Qatar-2022, 

programmés entre 23 et 29 programmés entre 23 et 29 
mars prochain. Le match aller mars prochain. Le match aller 
de cette double confrontation de cette double confrontation 
se jouera au Cameroun, alors se jouera au Cameroun, alors 
que la retour se tiendra à que la retour se tiendra à 
Blida.Blida.

mondial-2022/alGÉRie-CameRoun :

Le stade Mustapha Tchaker de Blida se dote 
de la VAR

meRCato : 
Chelsea rêve d’Eder Militao

L e défenseur du Real e défenseur du Real 
Madrid Eder Mi l i tao Madrid Eder Militao 
plai t énormément à plait énormément à 

Chelsea.Chelsea.
Thomas Tuchel a jeté son Thomas Tuchel a jeté son 
dévolu sur le défenseur dévolu sur le défenseur 
central  du Real Madrid, central du Real Madrid, 
Eder Mi l i tao, af in d’ atti rer Eder Militao, afin d’attirer 
le Brési l ien à Chelsea l ’ été le Brésilien à Chelsea l’été 
prochain.prochain.
Tuchel veut Mi l i taoTuchel veut Militao
Mil i tao a encore trois Militao a encore trois 
ans et demi de contrat au ans et demi de contrat au 
Real Madrid, qui  souhaite Real Madrid, qui souhaite 
ouvrir des négociations ouvrir des négociations 
avec le joueur de 24 ans avec le joueur de 24 ans 
pour une prolongation.pour une prolongation.
Cependant, selon AS, Cependant, selon AS, 
Tuchel a fai t un appel à Tuchel a fait un appel à 
la hiérarchie de Chelsea la hiérarchie de Chelsea 
pour faire un effort pour pour faire un effort pour 
signer Mi l i tao lors de la signer Militao lors de la 

fenêtre de transfert de l ’ été fenêtre de transfert de l’été 
prochain.prochain.
Plusieurs défenseurs de Plusieurs défenseurs de 

Chelsea sont hors de Chelsea sont hors de 
contact à la f in de cette contact à la fin de cette 
saison, y compris Antonio saison, y compris Antonio 

Rudiger, Cesar Azpi l icueta Rudiger, Cesar Azpilicueta 
et Andreas Christensen, et Andreas Christensen, 
donc Tuchel envisage les donc Tuchel envisage les 

plans à moyen et long plans à moyen et long 
terme du club en al ignant terme du club en alignant 
des remplaçants potentiels.des remplaçants potentiels.
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moYen-oRient : 

Washington enverra un navire et des avions de 
combat aux Emirats face aux Houthis

Les Etats-Unis ont es Etats-Unis ont 
annoncé mercredi annoncé mercredi 
l’envoi d’un navire l’envoi d’un navire 

de guerre et d’avions de guerre et d’avions 
de chasse pour aider les de chasse pour aider les 
Emirats arabes unis contre Emirats arabes unis contre 
les Houthis face à la les Houthis face à la 
multiplication d’attaques multiplication d’attaques 
de ces rebelles yéménites de ces rebelles yéménites 
contre le pays du Golfe, contre le pays du Golfe, 
où sont postées des troupes où sont postées des troupes 
américaines.américaines.
Ce déploiement, dont la Ce déploiement, dont la 
date n’a pas été précisée et date n’a pas été précisée et 
qui doit «aider les Emirats qui doit «aider les Emirats 
arabes unis à faire face à la arabes unis à faire face à la 
menace actuelle», fait suite menace actuelle», fait suite 
à un appel téléphonique à un appel téléphonique 
mardi entre le ministre mardi entre le ministre 
américain de la Défense, américain de la Défense, 
Lloyd Austin, et le prince Lloyd Austin, et le prince 
héritier d’Abou Dhabi et héritier d’Abou Dhabi et 
dirigeant de facto du pays, dirigeant de facto du pays, 
Mohammed ben Zayed al-Mohammed ben Zayed al-
Nahyane, a indiqué dans un Nahyane, a indiqué dans un 
communiqué l’ambassade communiqué l’ambassade 
des Etats-Unis aux Emirats.des Etats-Unis aux Emirats.
Les Emirats font partie d’une Les Emirats font partie d’une 
coalition militaire dirigée coalition militaire dirigée 
par l’Arabie saoudite, qui par l’Arabie saoudite, qui 
vient en aide depuis 2015 au vient en aide depuis 2015 au 
gouvernement du Yémen, gouvernement du Yémen, 
en guerre contre les Houthis en guerre contre les Houthis 

soutenus par l’ Iran.soutenus par l’Iran.
En janvier, ils ont été la En janvier, ils ont été la 
cible de trois attaques des cible de trois attaques des 
Houthis.Houthis.
Le 17, une attaque de drones Le 17, une attaque de drones 
et de missiles contre des et de missiles contre des 
installations pétrolières et installations pétrolières et 
l’aéroport d’Abou Dhabi a l’aéroport d’Abou Dhabi a 
fait trois morts. Le 24, deux fait trois morts. Le 24, deux 
missiles balistiques dirigés missiles balistiques dirigés 
contre la base aérienne d’Al-contre la base aérienne d’Al-
Dhafra, où sont stationnées Dhafra, où sont stationnées 
les forces américaines, les forces américaines, 
ont été interceptés par ces ont été interceptés par ces 
dernières.dernières.
La dernière attaque, La dernière attaque, 
survenue lundi, a coïncidé survenue lundi, a coïncidé 
avec la première visite avec la première visite 
officielle du président officielle du président 
israélien Isaac Herzog aux israélien Isaac Herzog aux 
Emirats depuis que les deux Emirats depuis que les deux 
pays ont normalisé leurs pays ont normalisé leurs 
relations en 2020.relations en 2020.
Le destroyer lance-missiles Le destroyer lance-missiles 
USS Cole, actuellement USS Cole, actuellement 
à Bahreïn, s’associera à à Bahreïn, s’associera à 
la marine émiratie et fera la marine émiratie et fera 
escale à Abou Dhabi, selon escale à Abou Dhabi, selon 
le communiqué, qui précise le communiqué, qui précise 
que Washington déploiera que Washington déploiera 
également des avions également des avions 
de combat de cinquième de combat de cinquième 
génération.génération.

- «Signal clair» -- «Signal clair» -
Par ailleurs, les Etats-Unis Par ailleurs, les Etats-Unis 
continueront à fournir continueront à fournir 
des renseignements pour des renseignements pour 
la prévention d’attaques, la prévention d’attaques, 
d’après le communiqué.d’après le communiqué.
Cette aide est un «signal Cette aide est un «signal 
clair que les Etats-Unis clair que les Etats-Unis 
soutiennent les Emirats, soutiennent les Emirats, 
partenaire stratégique de partenaire stratégique de 
longue date», est-il ajouté.longue date», est-il ajouté.
Peu après sa prise de Peu après sa prise de 
fonction, en février 2021, fonction, en février 2021, 
le président américain Joe le président américain Joe 
Biden a retiré le soutien Biden a retiré le soutien 
américain à la coalition américain à la coalition 
intervenant au Yémen, intervenant au Yémen, 
revenant sur la politique de revenant sur la politique de 
son prédécesseur Donald son prédécesseur Donald 
Trump.Trump.
Toutefois, Washington a Toutefois, Washington a 
approuvé en novembre la approuvé en novembre la 
vente de missiles air-air vente de missiles air-air 
d’une valeur de 650 millions d’une valeur de 650 millions 
de dollars (574,6 millions de dollars (574,6 millions 
d’euros) au royaume d’euros) au royaume 
saoudien.saoudien.
Une vente de matériel Une vente de matériel 
militaire américain aux militaire américain aux 
Emirats, approuvée dans Emirats, approuvée dans 
les dernières semaines du les dernières semaines du 
mandat de Donald Trump et mandat de Donald Trump et 
incluant 50 chasseurs furtifs incluant 50 chasseurs furtifs 

F-35, pour un montant de F-35, pour un montant de 
23 milliards de dollars, reste 23 milliards de dollars, reste 
en cours de négociation.en cours de négociation.
- «Détermination» -- «Détermination» -
La multiplication des La multiplication des 
attaques des Houthis contre attaques des Houthis contre 
les Emirats, riche pays du les Emirats, riche pays du 
Golfe à la réputation d’oasis Golfe à la réputation d’oasis 
de paix au Moyen-Orient, de paix au Moyen-Orient, 
marque une nouvelle étape marque une nouvelle étape 
dans la guerre du Yémen dans la guerre du Yémen 
déclenchée en 2014.déclenchée en 2014.
Les Emirats ont averti lundi Les Emirats ont averti lundi 
qu’ ils étaient «totalement qu’ils étaient «totalement 
prêts à faire face à toute prêts à faire face à toute 
menace» et à prendre «toutes menace» et à prendre «toutes 
les mesures nécessaires pour les mesures nécessaires pour 
protéger» leur territoire. En protéger» leur territoire. En 
janvier, la coalition a mené janvier, la coalition a mené 
en représailles plusieurs en représailles plusieurs 
attaques aériennes contre attaques aériennes contre 
les Houthis.les Houthis.
Les rebelles ont assuré que Les rebelles ont assuré que 
leurs opérations contre les leurs opérations contre les 
Emirats prouvaient leur Emirats prouvaient leur 
«détermination à mettre à «détermination à mettre à 
exécution leurs menaces, exécution leurs menaces, 
tant que les Emirats tant que les Emirats 
poursuivent leur agression».poursuivent leur agression».
En 2019, les Emirats avaient En 2019, les Emirats avaient 
«redéployé» leurs troupes «redéployé» leurs troupes 
alors présentes au Yémen alors présentes au Yémen 
tout en restant un acteur tout en restant un acteur 

influent dans le conflit. influent dans le conflit. 
Les forces émiraties ont Les forces émiraties ont 
entraîné et armé des milices entraîné et armé des milices 
progouvernementales progouvernementales 
yéménites qui ont infligé yéménites qui ont infligé 
des revers ces dernières des revers ces dernières 
semaines aux Houthis.semaines aux Houthis.
Abou Dhabi a appelé Abou Dhabi a appelé 
à plusieurs reprises à plusieurs reprises 
Washington à replacer Washington à replacer 
les rebelles sur la liste les rebelles sur la liste 
américaine des organisations américaine des organisations 
terroristes, dont ils avaient terroristes, dont ils avaient 
été retirés l’année dernière été retirés l’année dernière 
pour faciliter le travail des pour faciliter le travail des 
humanitaires dans le pays.humanitaires dans le pays.
En plus de sept ans de guerre En plus de sept ans de guerre 
au Yémen, l’ensemble au Yémen, l’ensemble 
des acteurs du conflit ont des acteurs du conflit ont 
été accusés de «crimes de été accusés de «crimes de 
guerre» par des experts de guerre» par des experts de 
l’ONU. Mise en cause pour l’ONU. Mise en cause pour 
de multiples «bavures», de multiples «bavures», 
la coalition a reconnu des la coalition a reconnu des 
«erreurs» mais accuse les «erreurs» mais accuse les 
rebelles d’utiliser les civils rebelles d’utiliser les civils 
yéménites comme boucliers yéménites comme boucliers 
humains.humains.
Selon l’ONU, le conflit au Selon l’ONU, le conflit au 
Yémen a fait 377.000 morts Yémen a fait 377.000 morts 
et poussé les 30 millions et poussé les 30 millions 
d’habitants du pays au bord d’habitants du pays au bord 
de la famine.de la famine.
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En Bref...

Il invente un harnais intelligent pour aider 
les personnes aveugles ou malvoyantes 

à se déplacer

Pourquoi les téléviseurs polluent plus 
que les smartphones

Bientôt la fin des publicités basées 
sur des données privées ? Le 20 
janvier, le Parlement européen a 
présenté sa position sur le projet 
de législation sur les services 
numériques. Le vote, qui a remporté 
une large majorité, s’est tenu dans le 
cadre du projet de loi de l’UE sur la 
modération des contenus, le Digital 
Services Act (DSA).
Contrôler les géants du numérique
Objectif : faire en sorte que les 
plateformes telles que Facebook 
ou  Googlene basent plus leurs 
publicités sur les données privées.
Le texte, qui ouvre la voie à des 
négociations finales avec les États 
membres de l’Union, cherche à 
réprimer les contenus illégaux et à 
réglementer la publicité en ligne. 
Deux missions qui nécessitent 
l’imposition de réglementations sur 
les algorithmes des plateformes. 
Les entreprises qui violeront ces 
dispositions pourront se voir infliger 
des amendes allant jusqu’à 6 % de 
leur chiffre d’affaires annuel.
Protéger et soutenir le respect de la 
vie privée des utilisateurs
Les parlementaires ont approuvé 
un amendement bien spécifique. Ce 
dernier vise à obliger les plateformes 
en ligne à s’assurer que les 
utilisateurs qui refusent de partager 
leurs données puissent toujours 
avoir d’autres options pour accéder 
aux services. Cela signifie qu’une 
plateforme comme Instagram ne 
pourrait pas obliger ses utilisateurs 
à être suivis pour voir les messages 
sur son application.
Le Parlement européen a également 
souligné son désir d’interdire 
les publicités ciblées basées 
sur des données sensibles. Plus 
particulièrement, sur les croyances 
religieuses, sur l’orientation sexuelle 
et sur l’origine raciale ou ethnique. 
En effet, le DSA prévoit d’instaurer 
des garde-fous afin de repérer les 
abus sexuels ou les images diffusées 
sans le consentement des personnes 
dans les contenus pornographiques 
partagés par des usagers. Le 
texte voudrait aussi imposer une 
« transparence renforcée » sur 
les algorithmes utilisés par les 
plateformes.

Qu’on le veuille ou non, 
l’intelligence artificielle a déjà 
largement envahi nos vies. 
Si certains s’en inquiètent, 
l’avancée de ces technologies 
est porteuse d’espoir pour 
les personnes en situation de 
handicap. De nombreuses 
applications sur smartphone 
permettent déjà aux personnes 
aveugles ou malvoyantes de 
gagner en autonomie. Des 
cannes blanches connectées 
détectant les obstacles sont 
également apparues ces derniers 
mois sur le marché. A l’avenir, 
un harnais pourrait aussi 
faciliter leurs déplacements.
On doit cette invention à la 
start-up suisse Biped, basée à 

Lausanne, qui a été cofondée 
par Bruno Vollmer et Maël 
Fabien. Originaire du Finistère, 
ce dernier était à Las Vegas en 
début d’année pour participer au 
CES, la grand-messe de la tech. 
Un voyage couronné de succès 
pour le jeune entrepreneur qui 
est reparti du Nevada avec 
deux prix dans les valises : « 
l’Innovation Award décerné 
par le journal International 
Business Times et le prix de la 
start-up suisse de l’année », se 
félicite-t-il.
Il détecte les obstacles et 
anticipe les trajectoires
Habitant près de l’hôpital 
ophtalmique de Lausanne, c’est 
en voyant les patients galérer 

sur le site que Maël Fabien, 
alors plongé dans une thèse 
sur l’intelligence artificielle, 
a eu le déclic en 2020. « En 
les aidant à traverser ou en 
échangeant avec eux, j’ai pris 
conscience des difficultés que 
rencontrent ces personnes 
quand elles se déplacent », 
souligne le jeune homme, âgé 
de 25 ans. Après avoir mis 
ses études entre parenthèses, 
il s’est donc lancé, avec son 
binôme, dans la conception de 
ce harnais intelligent. Doté de 
caméras 3D, il fonctionne sur le 
même principe que les voitures 
autonomes. Il détecte ainsi 
les obstacles qui se trouvent 
sur le chemin et anticipe les 

trajectoires des voitures ou 
des vélos. En cas de danger 
imminent, l’utilisateur est 
prévenu quelques secondes en 
avance par un signal sonore, 
plus ou moins fort en fonction 
de la proximité de l’obstacle. « 
Chaque son est différent pour 
la vingtaine d’objets que le 
harnais est capable d’identifier, 
précise le cofondateur de 
Biped. Cela permet de mieux 
comprendre son environnement 
et de découvrir de nouveaux 
endroits de manière autonome».

Le plus polluant, c’est le 
téléviseur, suivi dans 
cet ordre de l’ordinateur 

portable, du smartphone, de 
la tablette et de l’ordinateur 
de bureau. L’Agence de 
l’environnement et de la 
maîtrise de l’énergie (ADEME) 
et l’Autorité de régulation des 
communications électroniques, 
des postes et de la distribution 
de la presse (Arcep) françaises 
ont remis au gouvernement 
leur rapport sur l’empreinte 
numérique en France.
Alors que l’empreinte carbone 
annuelle du numérique 
représente 2,5% de l’empreinte 
nationale, l’étude montre que les 
terminaux sont responsables de 
la grande majorité des impacts 
sur l’environnement. Leur 
impact est estimé entre 64% 
et 92%. Ils sont suivis par les 
centres de données (entre 4% et 
22%) et les réseaux (entre 2% à 
14%).

Le téléviseur, pollueur n°1
D’après les résultats, les écrans 
et les équipements audiovisuels 
sont les principaux responsables 
de l’empreinte environnementale 
du numérique. Par «écrans et 
équipements audiovisuels», il 
faut comprendre les boîtiers TV, 
les vidéoprojecteurs, les postes 
de travail privés, les transports, 
les écrans d’ordinateurs, les 
dispositifs d’affichage dans les 
magasins, ou encore les salles de 
classe avec tableau numérique.

Suite à ce premier constat, l’étude 
propose d’isoler les téléviseurs 
de cette catégorie afin d’évaluer 
plus précisément leur impact. 
Ainsi, on remarque que les effets 
des vidéoprojecteurs et des box 
sont marginaux et que ce sont 
les téléviseurs qui font grimper 
le taux. Ils concentrent de 11 à 
30% des impacts de l’ensemble 
des appareils numériques. En 
effet, leur fabrication nécessite 
une très grande quantité de 
matériaux et d’équipements. Les 
ordinateurs portables remportent 
la deuxième place du classement, 
suivi par les smartphones, les 
tablettes et les ordinateurs de 
bureau.

Et les smartphones ? 
Malgré une commercialisation 
moins massive et un 
renouvellement plus long, les 
téléviseurs sont globalement plus 
nocifs pour l’environnement que 
les smartphones. Et ce, alors que 
leur durée de vie est de 6 à 8 ans 
en moyenne, contre 2,5 ans pour 
un smartphone.
Selon l’étude, la raison de 
leur empreinte numérique 
élevée est liée à leur taille. En 
effet, d’après le rapport, de 
l’extraction des minerais à leur 
transformation en composants 
électroniques, la production des 
panneaux d’écran TV contribue 
à ce bilan écologique négatif. 
Concrètement, la fabrication des 
écrans est «la principale source» 
d’impact pour l’environnement, 

en raison notamment de la 
quantité importante de ressources 
et d’énergie pour extraire les 
matériaux nécessaires.
Par contre, en ce qui concerne 
le changement climatique, la 
part des smartphones s’élève à 
14,30%. Contre 13,70% pour les 
téléviseurs.
Réseaux fixes versus réseaux 

mobiles
L’impact environnemental des 
réseaux fixes représente entre 
75 et 90% du total du secteur. 
Tandis que les réseaux mobiles 
en représentent 10 à 25%.
En effet, les installations fixes 
nécessitent plus d’équipements, 
tandis que les antennes mobiles 
sont communes. Logiquement, 
les réseaux fixes consomment 
donc plus d’électricité. Par 
ailleurs, les réseaux mobiles 
sont presque trois fois moins 
efficaces que les réseaux fixes.

Prolonger la durée de vie 
des équipements

Ainsi, 78% de l’empreinte 
carbone du numérique provient 

de la phase de fabrication, contre 
21% pour la phase d’utilisation. 
En réaction, l’Arcep met l’accent 
sur «l’importance des politiques 
visant à prolonger la durée 
de vie utile des équipements 
numériques par la durabilité 
des produits, la réutilisation, le 
reconditionnement, l’économie 
de fonctionnalité ou la 
réparation».
Par exemple, l’Ademe préconise 
le reconditionnement des 
smartphones. «En moyenne, 
faire l’acquisition d’un 
téléphone mobile reconditionné 
permet une réduction d’impact 
environnemental annuel de 
55% à 91% (selon les catégories 
d’impacts) par rapport à 
l’utilisation d’un smartphone 
neuf», souligne l’agence.
Une nouvelle étude verra le 
jour en avril 2022. Elle portera 
sur les projections d’impact du 
numérique à l’horizon 2030 et 
2050 à partir de quatre scénarios 
établis par l’ADEME.
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Avec ce nouveau 
traitement baptisé 
CAR-T cells, la 

progression et la récidive 
du lymphome semblent être 
réduites. Il est actuellement 
utilisé dans 45 centres 
hospitaliers et de lutte contre 
le cancer, en France dont le 
centre Henri-Becquerel à 
Rouen.
S’attaquant au système 
lymphatique, le lymphome 
est un cancer qui touche 250 
000 personnes chaque année, 
à travers le monde. L’arrivée 
d’un nouveau traitement contre 
cette maladie cancéreuse suscite 
énormément d’espoir.
«CAR-T cells» ou cellules 
«CAR-T» : de quoi s’agit-il ?
Ce nouveau traitement entraîne 
une modification génétique du 
système immunitaire du patient, 
qui le rend capable de devenir 
un «tueur de cancer». C’est 
une forme d’immunothérapie 

très innovante, qui repose 
sur la modification génétique 
en laboratoire du système 
immunitaire du patient, qui 
va recevoir un gène dans ses 
lymphocytes T.
Ces lymphocytes T modifiés, 
baptisés cellules «CAR-T» 
deviennent alors capables de :
Reconnaître les cellules 
cancéreuses ;
S’activer à leur contact ;
Les détruire efficacement.
Etant donné qu’il s’agit des 
propres cellules du patient, 
aucun phénomène de rejet n’est 
possible, elles sont reconnues 
et acceptées par son système 
immunitaire.
C’est donc un traitement 
personnalisé, réalisé 
exclusivement pour un patient 
donné. En revanche, il est 
nécessaire d’évaluer la possibilité 
pour un malade de recevoir ce 
traitement, car il est très lourd et 
difficile à supporter.

Des indications très précises
Ce traitement concerne des 
patients adultes qui ont déjà 
reçu au moins deux traitements 
préalables, chez qui la maladie 
a récidivé ou n’a pas évolué 
favorablement. Il concerne aussi 
certains types de lymphomes et 
leucémies pour le moment, mais 
il pourrait être aussi efficace 
dans le myélome et certaines 
tumeurs solides. Il est délivré 
sous forme d’une perfusion 
unique, est réalisé en unité de 
soins intensif d’hématologie. 
Ce traitement peut entraîner 
des effets secondaires, et se 
compliquer de manifestations 
sévères comme de la fièvre ou 
des signes neurologiques qui 
peuvent mener le patient en 
réanimation.
Des résultats très encourageants
Cependant, les résultats sont plus 
qu’encourageant, car il permet la 
guérison dans un nombre de cas 
significatif (30 à 40% pour les 

lymphomes) chez des patients 
résistants à tous les traitements 
conventionnels. Il nécessite 
néanmoins la coordination de 
différents professionnels de santé 
: des médecins hématologues, 
des infirmières de coordination, 
des immunologistes, des 

pharmaciens, une équipe 

paramédicale expérimentée…

Précisons enfin, car ce n’est 
pas le cas partout, qu’au CHU 

de Rouen, il existe en plus 

une possibilité de traitement 

pédiatrique.

Après l’Asie, la myopie se 
développe à bas bruit dans tous 
les pays développés et pourrait 
toucher la moitié de la population 
mondiale dans 30 ans, dont 10% 
très sévèrement, alertent des 
experts qui appellent à en faire 
un enjeu de santé publique.
La moitié de la population 
mondiale concernée en 2050
Ce trouble de la vision est lié à 
un allongement excessif de l’œil 
(une distance entre la cornée et 
la rétine trop importante) qui 
entraîne une vision floue au-delà 
d’une certaine distance. Quand 
elle est forte, au-delà de -6,00 
dioptrie, c’est une maladie qui 
augmente le risque de différents 
dommages (décollement de 
rétine, glaucome, cataracte 
précoce...) pouvant altérer la vue 
définitivement.
«Aujourd’hui, 40% de la 
population est myope, avec 5 à 
10% de myopes forts», a alerté 
jeudi lors d’une conférence de 
presse Ramin Tadayoni, chef 
de service d’ophtalmologie à 
l’Hôpital Fondation Adolphe 
de Rothschild. «Ces deux 
proportions sont en augmentation 
et, surtout, il y a de plus en plus 
d’enfants myopes», a-t-il relevé. 
Selon les projections actuelles, 
en 2050 la moitié de la population 
mondiale sera myope.

Risque accru dans les pays 
développés

Jusqu’à présent, les cas 
semblaient exploser surtout en 

Asie. Une publication dans The 
Lancet il y a dix ans évaluait la 
prévalence de ce trouble de la 
vision chez les jeunes asiatiques à 
près de 90%. Au Japon, en Chine 
ou en Corée du Sud, neuf élèves 
sur dix portent des lunettes. 
«Nous avons un décalage de 
quinze ans avec l’Asie», a 
souligné Ramin Tadayoni.
Comment expliquer une telle 
progression dans les pays 
développés ? Si les facteurs 
génétiques et héréditaires existent 
- la présence de la myopie chez 
l’un des parents multiplierait par 
deux le risque pour ses enfants 
- l’environnement semble 
jouer un rôle crucial dans le 
développement et l’aggravation 
de la myopie. Les chercheurs 
s’accordent sur le fait qu’elle 
est favorisée par l’augmentation 
du temps passé en intérieur, 
le manque d’exposition à la 
lumière naturelle ou encore 
une sollicitation excessive de la 
vision de près.
Différents traitements existent
Avec un mode de vie citadin, 
le risque d’être myope est 
«maximal», a ainsi souligné 
Gilles Martin, ophtalmologue à 
l’Hôpital Fondation Adolphe de 
Rothschild.
Face à ce constat, plusieurs 
traitements ou dispositifs 
médicaux visant à éviter ou 
ralentir la progression de la 
myopie sont disponibles. 
Parmi eux, des collyres à base 

d’atropine, des lentilles de 
contact nocturnes ou diurnes 
qui remodèlent la cornée ou 
encore des lunettes équipées de 
verres freinant la myopie. Mais 
ces solutions sont plus ou moins 
chères ou accessibles et il existe 
encore beaucoup d’inconnues 
sur leur efficacité à long terme.
La chirurgie dite «réfractive» peut 
aussi améliorer le confort visuel 
en remodelant ou «rabotant» la 
cornée, sans toutefois éliminer 
les risques associés à la myopie 
forte.

Privilégier les activités en 
extérieur

«La meilleure prévention chez 
l’enfant reste de privilégier les 
activités en extérieur, de réduire 
les activités prolongées en 
vision de près, et de réaliser des 
dépistages réguliers», a prôné 

Gilles Martin.
Ainsi, parmi les enfants 
pratiquant plus de 14 heures de 
sport en extérieur par semaine, le 
risque de développer une myopie 
devient identique quels que 
soient les antécédents familiaux, 
a-t-il détaillé. Deux heures par 
jour d’exposition à la lumière 
extérieure diminuent le risque 
par trois.

Politique de santé publique 
nécessaire

Les ophtalmologues souhaitent 
désormais une prise de 
conscience : «il nous faut une 
politique de santé publique» sur 
cette question, a plaidé Ramin 
Tadayoni, en annonçant la 
création en 2023 d’un «Institut 
de la myopie». Plusieurs pays 
asiatiques, dont Singapour et la 
Chine, ont ouvert la voie en se 

dotant de centres exclusivement 

dédiés à la prise en charge 

médicale et à la recherche sur la 

myopie pathologique.

Un sujet qui n’est pas nouveau

En 2019, déjà, un article publié sur 
Doctissimo rapportait ce constat 

suite à l’interview du Dr Marie-

Noëlle George, ophtalmologue 

dans le département de Loire-

Atlantique (44) : «Si ce 
phénomène est particulièrement 

net dans certaines régions, telle 

l’Asie du sud-est, où plus de 80 

% des adolescents sont myopes, 
il est également observé, bien que 

dans une moindre proportion, 

dans la plupart des pays ayant 

mené ces études. Malgré de 

nombreux travaux scientifiques, 
l’origine de la myopie est encore 

mal connue à ce jour, mais tous 

les auteurs travaillant sur le sujet 

s’accordent sur la responsabilité 

majeure de facteurs génétiques 

et sur celle, moins importante 

de facteurs environnementaux». 

L’article évoque aussi les 

différentes techniques de laser 

existantes, et rappelle le suivi 

nécessaire suite à ce type 

d’opérations.

lymphome :

 l’espoir d’un nouveau traitement

les cas de myopie explosent dans le monde !
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On ne pensait pas revoir cette 
accessoire de si tôt, et pourtant! 
Les rouleaux pour les cheveux 
reviennent en force en 2022 et 
vous allez comprendre pour-
quoi...

Le secret pour des cheveux vo-
lumineux et rebondis se cache-
rait dans les astuces beauté de 
nos grands-mères… Pour cela, 
on dit merci au réseau social 
TikTok, qui vient de remettre au 
goût du jour un accessoire che-
veux (très) rétro. Avec ces plus 
de 38 millions de vues, diffi-
cile de passer à côté du hashtag 
#velcrorollers… regardez !

Les rouleaux pour les che-
veux : la tendance étonnante 

de 2022

Pourquoi investir dans des 
méthodes parfois coûteuses 
pour avoir une chevelure de 
star, quand il suffit de dépous-
siérer nos vieux accessoires 
qui traînent dans le fond de 
nos tiroirs depuis des années ? 
Les rouleaux pour les cheveux 
s’offrent une nouvelle vie et 
honnêtement, le résultat est 
bluffant, car ils permettent de 
créer du volume et du mouve-
ment sur nos cheveux, pas mal, 
non ? De plus, cet accessoire 
permet de coiffer vos cheveux 
sans chaleur et ça, ça n’a pas de 
prix !

Comment appliquer ses 

rouleaux ?

Pour appliquer vos rouleaux et 
avoir une chevelure digne d’une 
des plus grandes stars hollywoo-
dienne, suivez ces étapes :

Préparez vos cheveux : sur che-
veux secs ou mouillés, appli-
quez un produit coiffant (une 
mousse ou une crème), après les 
avoir démêlés.

Enfilez vos rouleaux : avec un 
peigne, séparez plusieurs sec-
tions de cheveux de la taille 
de votre choix. Enroulez vos 
mèches une à une autour d’un 
rouleau, en commençant par 
l’extérieur de la mèche, en rou-
lant jusqu’à la racine. Fixez 
votre rouleau avec une pince, 
puis vaporisez un peu de spray 
coiffant.

Séchez vos cheveux (faculta-
tif) : si vous avez choisi l›option 
cheveux mouillés, vous pouvez 
les laisser sécher à l’air libre, ou 
à l’aide d’un diffuseur de cha-
leur.

Laissez reposer : entre 10 et 30 
minutes (tout dépend si vos che-
veux sont mouillés ou non).

Enlevez les rouleaux : un par 
un, sans tirer. Déroulez-les dans 
le sens contraire à leur appli-
cation. Ébouriffez légèrement 
vos cheveux d’un côté à l’autre, 
pour ajouter du mouvement et 
du volume, en appliquant de la 
laque. Passez un peigne à dents 
larges ou vos doigts des racines 
jusqu’aux mi-longueurs. Voilà !

Irritations, rougeurs, inflam-
mations… Superposer vos 
crèmes entre elles n’est pas 

sans danger. Voici les mélanges 
que vous devez absolument évi-
ter.

Saviez-vous que certains com-
posés de vos cosmétiques pré-
férés n’étaient pas supposés être 
mélangés à d’autres produits ? 
En effet, si appliquer plusieurs 
crèmes, sérums, gommages ou 
masques sur la peau fait partie 
de votre routine quotidienne, il 
faut en réalité bien faire atten-
tion à ne pas les superposer. Le 
risque ? Obtenir l’effet inverse 
de celui désiré : une peau irri-
tée, des imperfections, des rou-
geurs... Suivez le guide pour ne 
pas commettre d’impair.

La vitamine C et les acides

Très efficace sur les taches 
brunes et le teint terne, la vita-
mine C est parfaite pour redon-
ner de l’éclat à la peau. Mais 
attention à ne pas la mélanger à 
d’autres actifs puissants, comme 
les AHA, l’acide glycolique ou 
l’acide salicylique, au risque 
d’irriter votre épiderme. En 
revanche, vous pouvez appli-

quer la vitamine C en synergie 
avec la vitamine A (aussi appelé 
rétinol), c’est un parfait cocktail 
anti-âge.

Les exfoliants et les sérums 
anti-taches

Qu’il s’agisse des lotions ex-
foliantes ou des gommages à 
grains, évitez de les utiliser en 
superposition d’un soin anti-
tache. En effet, ces deux types 
de produits ont tous les deux 
pour objectif d’éliminer les 
cellules mortes de l’épiderme. 
Utilisés au même moment, ils 
pourraient encore une fois irriter 
votre peau, mais aussi la rendre 
plus sèche et plus sensible.

Le rétinol et les crèmes anti-
acné

Dérivé de la vitamine A, le 
rétinol est ultra efficace pour 
unifier le teint et réduire les im-
perfections. En effet, il agit en 
profondeur sur l’épiderme pour 
libérer les toxines et ainsi dé-
boucher les pores obstrués. Or, 
le principe des soins anti-acné 
(à base d’acide salicylique ou 
de peroxyde de benzoyle) est le 
même : ils éliminent les cellules 
mortes pour éviter la formation 
d’imperfections. Associés, ces 
deux types de soins peuvent 
assécher trop fortement votre 
peau et vous provoquer des rou-
geurs.

Avez-vous entendu parler du 
«Veri Peri» ? Cette teinte de 
violet aux nuances bleues et 
rouges sera partout en 2022 
d›après Pantone. Plus générale-
ment, c’est le violet tout court 
qui sera sur tous les visages 
cette année ! Il promet d›offrir 
des maquillages grandioses et 
créatifs et son large panel de 
nuances vous laisse une infinité 
de possibilités quant au look 
que vous souhaitez arborer. À 
vos pinceaux, voici comment 
porter cette couleur tendance en 
2022 !

Comment porter le violet ?

Si on vous dévoilait comment 
porter le violet en blush, sachez 
qu’il est présent dans absolu-
ment tous les produits de ma-
quillage. Que ce soit en rouge 
à lèvres, en gloss, en fard à 
paupières, ou en eye-liner, il est 
partout ! Autre avantage, c›est 
une couleur qui vous permet 
d’opter pour des looks simples 
et discrets, ou au contraire, ex-
travagants et audacieux ! Vous 
pouvez très bien effectuer un 
smoky-eye violet, tout comme 
un eye-liner simple violet. Pour 
un look original tout en légère-
té, le violet s›invite aussi dans 
nos mascaras ! Comme quoi, on 

ne peut pas l›éviter !

Si cette teinte de maquillage 
fonctionne parfaitement en 
look unicolore, il est possible, 
contrairement à ce qu›on pour-
rait penser, de la marier avec 
d›autres couleurs. Ainsi, n›ayez 
pas peur d›opter pour un fard 
violet avec un rouge à lèvres 
rouge ! Les couleurs dorées, 
jaunes et ambrés fonctionnent 
aussi parfaitement avec, car ce 
sont les couleurs complémen-
taires du violet. Si vous n›êtes 
pas pour le mélange de couleur, 
vous pourrez déjà vous amu-
ser à mélanger les différentes 
teintes de violets qui existent.

Quel violet pour ma carna-
tion ?

Le violet est une couleur qui 
flatte toutes les carnations de 
peaux et il ne faut rien s’inter-
dire ! Cependant, certaines 
nuances seront d›autant plus 
jolies avec certaines carnations. 
Ainsi, les peaux plus foncées 
seront sublimées par les vio-
lets rosés et prune. Les peaux 
claires, elles, trouveront leur 
bonheur parmi les tons bleus et 
lavande.

Découvrez l’accessoire cheveux ultra rétro qui redevient 
tendance en 2022

Ces ingrédients cosmétiques que vous 
ne devez surtout pas mélanger

Astuce beauté...



Jeudi 03 Février 2022

Culture18 SeybouSe Times

L’actrice Whoopi 
Goldberg s’est 
excusée après avoir 

affirmé lundi que l’Holocauste 
n’était «pas une question de 
race», alors qu’elle cherchait à 
défendre le roman graphique sur 
la Shoah «Maus», récemment 
banni du programme scolaire 
par les autorités d’un comté du 
sud des Etats-Unis.
Lors de son émission 
quotidienne de débats diffusée 
sur la chaîne ABC, «The View», 
la comédienne déplorait que 
des classiques comme «Maus», 
dans lequel le dessinateur 
Art Spiegelman raconte les 

souvenirs bouleversants de 
son père rescapé de la Shoah, 
ou «Ne tirez pas sur l’oiseau 
moqueur» d’Harper Lee, soient 
bannis d’écoles américaines.
Puis elle a ajouté que 
l’Holocauste «n’est pas 
une question de race, c’est 
une question d’inhumanité 
des hommes envers les 
hommes», des propos qui ont 
immédiatement surpris ses 
interlocutrices en plateau.
«J’aurais dû dire que c’était 
lié aux deux», s’est excusée 
sur Twitter l’actrice oscarisée 
en 1991 pour son rôle dans 
«Ghost», considérée comme 

une pionnière de la percée 
des acteurs noirs sur la scène 
américaine.
«Comme l’a dit Jonathan 
Greenblatt de l’Anti-Defamation 
League (une organisation de 
lutte contre l’antisémitisme), 
l’Holocauste a été la destruction 
systématique par les nazis du 
peuple juif, qu’ils considéraient 
comme une race inférieure», 
a-t-elle ajouté. 
«Je suis désolée que mes mots 
aient causé cette souffrance», 
a-t-elle conclu, en présentant 
ses «sincères excuses».

Un expert et détective 
néerlandais spécialisé dans les 
vols d’œuvres d’art a restitué une 
statue romaine rare, considérée 
comme l’un des trésors les plus 
importants de France, au musée 
où elle a été dérobée il y a près 
de 50 ans.
Arthur Brand, surnommé 
«l’Indiana Jones du monde de 
l’art», a à Amsterdam rendu la 
statue en bronze du 1er siècle 
du dieu Bacchus à la directrice 
du Musée du Pays Châtillonnais, 
situé dans l’est de la France.
C’est là, un soir glacial de 
décembre 1973, que des voleurs 
ont brisé une fenêtre, trouvé un 
chemin à travers les barreaux et 
volé la statue de 40 centimètres 
de haut du dieu du vin.
«Les criminels se sont enfuis 
avec quelques antiquités 
romaines, environ 5.000 pièces 
de monnaie romaines -- mais 
plus important encore, la statue 
en bronze de Bacchus enfant», 
déclare M. Brand à l’AFP.
«La perte pour le musée et la 
communauté a été énorme. 
L’une de leurs antiquités les plus 
précieuses a été volée», ajoute-t-
il.
«Parce qu’à l’époque il n’y avait 
pas de catalogue approprié pour 
l’art volé, la statue a disparu dans 
le monde souterrain et on pensait 
qu’elle était perdue à jamais», 
poursuit l’expert.
La directrice du musée français - 
connu pour sa collection d’objets 
romains provenant du site de 
fouilles archéologiques voisin 
de Vertillum, un village gallo-
romain fouillé pour la première 
fois en 1846 - s’est dite très 
émue.

«Quand je l’ai découverte, dans 
sa valise, j’ai découvert à quel 
point elle était beaucoup plus 
belle que la copie qu’on avait», 
a déclaré Catherine Monnet à 
l’AFP.

«Chasse ouverte»
La statue a refait surface par pur 
hasard il y a deux ans lorsqu’un 
client autrichien contacte Arthur 
Brand, qui a par le passé en 
particulier retrouvé un Picasso 
et «Les chevaux d’Hitler», des 

sculptures en bronze grandeur 
nature qui trônaient à l’extérieur 
de la chancellerie à Berlin du 
temps où le dictateur l’occupait.
Le client autrichien lui demande 
d’enquêter sur une statue d’un 
garçon qu’il a achetée légalement 
sur le marché de l’art.
Lorsqu’il ne trouve aucune 
référence de l’oeuvre, Arthur 
Brand réalise qu’elle a peut-
être été volée. «La chasse était 
ouverte» pour découvrir la 

vérité, explique-t-il.
Après des mois de recherche, 
une photo de la statue dans un 
magazine archéologique daté de 
1927 révèle finalement un indice 
: la sculpture représente Bacchus 
enfant et appartenait à un musée 
français.
Puis, un rapport de police officiel 
- dont l’AFP a pris connaissance 
d’une copie - révèle que la statue 
a été volée le 19 décembre 1973.
Choqué d’apprendre que la 
pièce avait été volée, le client 
autrichien demande alors à ce 
qu’elle soit rendue au musée.
«En vertu de la loi française, 
il a reçu une petite somme - 
une infime part du prix de la 
statue, qui pourrait atteindre 
des millions d’euros – pour la 
+garde+» de l’objet, explique M. 
Brand.

«Patrimoine français»
Deux collectionneurs d’art 
britanniques, Brett et Aaron 
Hammond, ont parrainé la 
moitié du montant, et la Ville 
de Châtillon-sur-Seine a payé 
l’autre moitié de la somme, non 

divulguée.
«Après 50 ans, il est extrêmement 
rare qu’un objet volé refasse 
surface. Surtout un objet aussi 
important», affirme M. Brand.
«C’est une statue extrêmement 
importante» et «de très, très 
grande qualité», se réjouit 
Catherine Monnet.
La statue a été découverte par des 
archéologues en 1894 lors d’une 
fouille sur le site de Vertillum, 
déclaré monument historique 
deux décennies auparavant.
En 1937, la statue de Bacchus 
faisait partie d’une exposition à 
Paris composée de ce qui était 
considéré comme les 50 plus 
beaux trésors d’art de France, 
selon Mme Monnet.
«C’est dire à quel point elle 
est vraiment très, très belle et 
importante pour l’ensemble 
du patrimoine français et des 
musées français», soulève Mme. 
Monnet.
Quant à Arthur Brand, le musée 
lui offre l’entrée gratuite à vie, 
ajoute-t-elle avec un grand 
sourire.

Whoopi Goldberg s’excuse après des propos 
controversés sur l’Holocauste

Une rare statue romaine rendue à la France 50 ans 
après son vol
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Dans « C’est maman 
qui commande 
», l’influenceuse 

gabonaise, installée à Paris 
depuis dix ans, défend avec 
humour l’autorité matriarcale.
Exit l’enfant tyran ! « Mon fils 
et ma fille me répètent que c’est 
moi le dictateur à la maison», 
ironise Scheena Donia, la 
quarantaine triomphante, mère 
de quatre enfants. Dans sa 
première bande dessinée au 
titre limpide, C’est maman qui 
commande, l’influenceuse et 
coach en image livre des scènes 
de vie quotidienne entourée de 
ses plus petits, âgés de 10 et 11 
ans au moment de l’écriture du 
projet. Face aux sollicitations 
tous azimuts, la cheffe de famille 
n’hésite pas à dire qu’elle n’a 
pas le temps. Aux questions 
cryptiques, elle roule des yeux. 
Aux caprices, elle ne cède pas. Et 
surtout, Scheena responsabilise 
ses enfants, Pap et Jo, en leur 
ordonnant de contribuer aux 

tâches ménagères. 
Satire illustrée

Ça râle, rouspète, pleurniche, 
mais c’est maman qui 
commande donc, et qui mène ses 
enfants à la baguette. « La BD 
est une satire illustrée du culte 
de l’enfant roi dont j’entendais 
parler quand je vivais encore au 
Gabon, se souvient cette native 
de Bitam, dans le nord du pays. 
Cet enfant que l’on ne doit 
surtout pas frustrer, contredire, 
frapper. La punition corporelle 
en Afrique par exemple, c’est la 
norme. Je voulais me moquer de 
ces petits tyrans, avec beaucoup 
d’humour et d’amour », 
concède l’autrice. La troisième 
génération d’immigrés a voulu 
s’affranchir de ces méthodes 
d’éducation africaine. J’ai une 
sœur qui refuse de lever la voix 
sur son enfant par exemple. Il y 
a une volonté de perpétuer ou 
d’arrêter un cycle », poursuit-
elle.
Installée à Paris depuis 2012, 

c’est donc naturellement 
que Scheena Donia a placé 
son histoire dans la capitale 
française, en ne manquant pas 
d’y incruster des éléments liés 
aux racines africaines de ses 
enfants, eux aussi nés au Gabon. 
« Peu importe le milieu culturel 
dans lequel on vit, on ne change 
pas sa manière d’éduquer 
ses enfants », pose-t-elle. Un 
ouvrage de cuisine de Cotonou, 
« une référence à Georgiana 
Viou », comme livre de chevet, 
un pot de beurre de cacahuètes et 
une bouteille d’huile d’arachide 
pour agrémenter une recette aux 
haricots rouges font ainsi partie 
du décor et de l’environnement 
de cette famille à la double-
culture. « La gastronomie est 
le meilleur point d’entrée pour 
se relier à l’Afrique. Dès le 
biberon, mes enfants gouttaient 
déjà au gombo et au piment », 
plaisante Scheena.
« Zambe » (seigneur), « lê-
lê lê » (aïe aïe aïe)… C’est 

maman qui commande (12 
euros), qui a trouvé un éditeur 
en Côte d’Ivoire (Coast to Coast 
éditions), est écrit en français, 
mais fait aussi la part belle aux 
expressions et interjections 
propres au pays d’origine de 
la petite famille. Disponible 
en ligne, la bande dessinée est 
distribuée en France, en Côte 

d’Ivoire (Fnac) et au Sénégal 
(Librairie Quatre vents). Cette 
fan du travail de Marguerite 
Abouet espère aussi traduire 
son livre en anglais et l’adapter 
au cinéma pour que tous les « 
enfants de la diaspora puissent 
reconnaître leur maman en lisant 
cette histoire ».

Un musée entièrement consacré 
aux NFT, œuvres numériques 
certifiées qui font fureur sur le 
marché de l’art, a ouvert ses portes 
à Seattle, ville du nord-ouest des 
Etats-Unis réputée pour son 
dynamisme artistique.
Le Musée des NFT de Seattle 
présente des œuvres originales 
accompagnées d’explications sur 
les technologies qui les rendent 
possibles. Il a pour vocation 
d’aider les visiteurs à s’orienter 
dans le tout nouveau monde 
des «Non-Fungible Token» 
(NFT), objets numériques dont la 
propriété est traçable.
«L’intérêt d’avoir un lieu physique 
est de faciliter l’accès à tous», 
déclare à l’AFP le cofondateur du 
musée, Peter Hamilton.
«Vous pouvez entrer et, peu 
importe ce que vous savez ou 
non à propos de l’art numérique, 
des NFT, car vous pouvez voir 
les oeuvres présentées en grand 
format, d’une manière qui vous 
rappelle une exposition dans un 
musée», dit-il.
Les NFT sont des certificats 
d’authenticité associés à un objet 
virtuel qu’ils rendent ainsi unique.
Même si leur contenu peut 
être copié, le NFT lui-même 
reste toujours «l’original», de 
la même manière qu’il existe 

d’innombrables reproductions de 
la Joconde de Léonard de Vinci, 
mais que le tableau original reste 
toujours accroché au Louvre.

Poule aux œufs d’or
Quasiment inconnus voici encore 
un an, ils représentent pour 
certains la nouvelle poule aux 
oeufs d’or du marché de l’art 
contemporain. Les investisseurs 
et riches collectionneurs se sont 
précipités pour faire l’acquisition 
de ces objets virtuels, dont la 
propriété est traçable grâce à la 
même technologie de chaîne de 
blocs («blockchain») que celle 
utilisée pour le bitcoin ou d’autres 
cryptomonnaies.
Les NFT sont devenus des lots 
incontournables des grandes 
maisons de vente, comme 
Christie’s qui a vendu une oeuvre 
numérique de l’artiste Beeple pour 
la somme record de 69,3 millions 
de dollars, à New York en mars 

2021.
Cette nouvelle mode suscite des 
inquiétudes et le scepticisme de 
certains sur sa pérennité mais 
les visiteurs du musée de Seattle 
n’ont pas le sentiment d’avoir été 
victimes d’un mirage.
«C’est un peu un phénomène 
mondial et on est en train de le 
voir émerger», a déclaré Cara, une 
visiteuse.
M. Hamilton dit être enthousiasmé 
par l’idée de pouvoir assister en 
direct à l’évolution des NFT sur la 
scène artistique.
«C’est difficile de dire où cette 
technologie va nous mener, elle 
n’en est vraiment qu’à ses débuts», 
estime-t-il.
«Si quelqu’un vous dit qu’il 
est expert en NFT, il vous ment 
car nous sommes tous en train 
d’apprendre, nous sommes tous au 
tout début d’une expérience qui ne 
fait que commencer», lance-t-il.

Le patrimoine africain acheminé 
vers l’Europe lors de la période 
coloniale est devenu une 
préoccupation centrale pour 
le gouvernement belge. La 
majorité des œuvres présentes en 
Belgique proviennent du Congo 
avec des dizaines de milliers 
d’objets arrivés en Belgique 
entre 1885 et l’indépendance en 
1960. La Belgique a promis une 
loi pour rendre les restitutions 
automatiques et elle s’apprête à 
tenir ses promesses.
À Bruxelles, le conseil des 
ministres a approuvé un avant-
projet de loi pour restituer aux 
pays africains en général et 
surtout au Congo au Rwanda 
et au Burundi les objets de 
leur patrimoine. La pierre 
angulaire de la future loi est le 
déclassement : le patrimoine 
africain ne sera plus classé 
comme patrimoine inaliénable 
du royaume de Belgique.
Le simple fait de rendre ces objets 

aliénables va ouvrir la porte 
à des milliers de restitutions. 
Il devra évidemment y avoir 
des accords bilatéraux avec les 
gouvernements concernés mais 
il ne pourra pas y avoir de débat 
politique sur l’opportunité des 
restitutions.
La Belgique a choisi d’éviter 
soigneusement l’approche 
ponctuelle adoptée par la France 
; le gouvernement fédéral ne 
veut pas de polémiques et il 
y aura donc des restitutions 
systématiques. 1 500 à 2 000 
objets seront déjà éligibles à 
une restitution immédiate car ils 
proviennent d’actes déjà illégaux 
à l’époque coloniale : pillage, 
prise d’otage et profanation.
Mais le total sera bien plus vaste 
car 35 à 40 000 objets du Musée 
de l’Afrique à Tervueren près 
de Bruxelles pourraient être 
éligibles pour une restitution, 
soit la moitié des collections de 
ce musée.

 BD

Scheena Donia contre le culte de l’enfant roi

Juste pour info...Un musée entièrement consacré 
aux NFT ouvre ses portes à Seattle
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Du fait de la crise sani-
taire, de nombreux évé-
nements culturels ont 

dû reporter voire annuler leurs 
éditions ces deux dernières an-
nées, à l’instar du festival de BD 

d’Angoulême, de Japan Expo ou 
de la Paris Games Week. L’E3 
la grand-messe du jeu vidéo, 
se tiendra une nouvelle fois en 
ligne en 2022, au point de se 
demander si le salon retrouvera 
un jour une édition physique, 
avec la concurrence du Summer 
Game Fest et une industrie qui 
s’est très bien adaptée au tout 
online. C’est dans ce contexte 
que le Forum des images à Pa-
ris ouvre mercredi, et jusqu’à 
dimanche, Ready Players, un 
nouveau festival consacré aux 
jeux vidéo, et plus précisément 
« l’expérience du gaming, plutôt 
que les salons de l’industrie ».

Casual et hardcore gamers 
main dans la main

Bien connu des cinéphiles, le 

Forum des images s’est ouvert 
aux autres médias et images, 
avec Séries Mania il y a dix ans, 
et plus récemment NewImages 
ou Bédérama. Ready Players 
continue cette « mue pop », pour 
reprendre les mots de Fabien 
Gaffez, le directeur des pro-
grammes du Forum, et met en 
avant « le kiff de l’écran géant, 
le réseau en chair et en os, casual 
et hardcore gamers main dans la 
main ».
Joueurs, créateurs, commenta-
teurs, streameurs sont invités à 
se retrouver lors de rencontres, 
avec par exemple, une discus-
sion sur le stream, ou le gaming 
par procuration, avec Nat’Ali, 
Mister MV et Ultia.

Des grands tournois sur 

grand écran

La programmation s’intéres-

sera également à la musique de 

jeu vidéo, la représentation des 

minorités, la direction artis-

tique, les liens entre jeu vidéo 

et cinéma (et entre The Last of 

Us et La Route), les jeux auto-

biographiques, les coulisses du 

jeu de kung-fu Sifu, sans oublier 

une master class de Jehanne 

Rousseau, invitée d’honneur 

et directrice du studio Spiders 

(Greedfall). Deux grands tour-

nois attendent enfin les plus té-

méraires, prêts à passer de spec-

tateurs à joueurs. Ready ?

Jim Carrey, Chris Rock, John 
Stamos, John Mayer et Jeff 
Ross, soit certaines des plus 
grandes stars de l’humour aux 
Etats-Unis, mais il fallait au 
moins ça pour rendre hommage 
à Bob Saget. Après la mort de 
la star de La Fête à la Maison 
le mois dernier, les proches de 
l’acteur savaient qu’il fallait lui 
rendre un hommage à sa me-
sure. Ils ont donc décidé de se 
retrouver là où il avait fait ses 
débuts de comique : le Comedy 
Store de Los Angeles. C’est sur 
la scène du club de West Hol-
lywood que celui qui allait de-
venir « Le papa de l’Amérique 

» est monté pour la première 
fois, et c’est sur cette même 
scène que ses amis lui ont rendu 
un dernier hommage, d’après 
The Hollywood Reporter.
Parmi les invités, on retrouvait 
également Jackson Browne, 
Michael Keaton, Jon Lovitz, 
Seth Green, Mike Young, et 
Jodi Sweetin, qui jouait une de 
ses filles dans la série qui a fait 
de Bob Saget une superstar.

Emouvant et hilarant
Pour clore cette nuit émouvante 
et hilarante, selon les specta-
teurs du show à guichets fer-
més, son épouse Kelly Rizzo 
s’est lancée dans une reprise 

d’un de ses morceaux les plus 
crus et drôles à la fois, My Dog 
Licked My Balls (nous vous 

laissons le soin de traduire), 
accompagnée de John Stamos 
à la batterie et John Mayer et 

Darren Criss à la guitare.

« Rendre hommage à mon lé-

gendaire et incroyable mari sur 

la scène du@thecomedystore 

où sa carrière a débuté il y a plus 

de 40 ans a été l’honneur de ma 

vie. Je sais qu’il aurait été très 

heureux de me voir sur scène, 

soutenue par Jim Carrey, @

chrisrock@therealjeffreyross@

johnmayer et@johnstamos – je 

sais que ça l’a fait sourire », a 

partagé sa veuve sur Instagram 

en légende d’une série de pho-

tos de la soirée.

Julia Fox a été pointée du doigt 
par les fans et a été accusée 
d’avoir copié le style de Kim 
Kardashian. Elle n’est pas res-
tée de marbre et a volontiers 
répondu à ces commentateurs 
haineux.
Bien que déjà célèbre, Julia Fox, 
32 ans, a attiré plus d’atten-
tion sur elle en sortant avec le 
rappeur, Kanye West, 44 ans. 
Une romance qui a débuté en 
parallèle avec celle de Kim Kar-
dashian et Pete Davidson. Criti-
quée sur sa relation avec Kanye 
West, Julia Fox a également été 
critiquée d’avoir volé le style 
de Kim Kardashian, 41 ans, par 
les fans. Chose qu’elle réfute ! 
Rappelons que nombreux ont 
été bouche bée face à la tenue de 
l’actrice dans sa story IG. On l’y 
voit notamment dans un moule 
bleu immaculé suintant le long 
de sa poitrine. Pourtant, il y a 

quelques semaines de cela, l’ex-

femme de Kanye West a fait la 

promotion du parfum KKW 

dans une tenue très similaire. 

Bien entendu, les internautes 

n’ont pas manqué de le remar-

quer.

Bien que très similaires, force 

est de constater qu’il y a bien 

quelques différences entre les 

2 tenues. Celle de la star de 

KUWTK était un moule noir 

s’étendant jusqu’à son cou. No-

tons que ce n’est pas la première 

fois que Julia Fox est accusée de 

vouloir ressembler à Kim Kar-

dashian, 41 ans. En guise de ré-

ponse à ces critiques, l’actrice a 

précisé qu’elle était la première 

à avoir porté ce modèle.

C’est l’événement people de la 
semaine : Rihanna est enceinte. 
Et ses proches et amis sont aussi 
ravis et excités que les fans de la 
chanteuse ! Une première série 
de photos, où RiRi montre son 
ventre rond, a été diffusée hier, 
et depuis, l’interprète d’Umbrel-
la a été assaillie de messages de 
félicitations du gratin.

Cardi B a relayé une des photos 
sur son compte Instagram, pos-
tant en story « OMG (Oh mon 
Dieu) !!!! Félicitations@bad-
galriri ». Camila Cabello s’est 
quant à elle enthousiasmée du 
look de la future maman, écri-
vant « On dirait une œuvre d’art 
», tandis que Nicki Minaj a de 
son côté posté une série d’émo-

jis de cœur, tout en transmettant 
elle aussi ses félicitations.
Super maman
La mannequin Iman Bowie a 
pris un peu d’avance en sou-
haitant « la bienvenue dans la 
maternité » à Rihanna, quelques 
mois (si l’on en croit la taille de 
son ventre) avant son accouche-
ment. Paris Hilton a elle aussi 
envoyé un message ému à la su-
perstar : « Félicitations, Queen ! 
C’est tellement excitant ! Je suis 
si heureuse pour toi@Rihanna ! 
Tu es si belle et tu vas être une 
mère extraordinaire ».
Proches d’elle ou pas, les stars 
semblent particulièrement tou-
chées par l’annonce de cette 
grossesse, dont l’éventualité a 
fait couleur beaucoup d’encre 
pendant de nombreuses années. 
« Je suis tellement contente pour 
Rih et Rocky », a par exemple 
partagé Lizzo.

« Ready Players »

 Un nouveau festival consacré à « l’expérience du 
gaming » à Paris

Les stars rendent un dernier hommage à Bob Saget 
avec un show surprise à Hollywood

Info Star... Info Star...
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Six (6) enfants ont péri 
dans l’explosion suivie 
d’un incendie survenue 

mardi dernier , dans un 
entrepôt de parfums et produits 
cosmétiques à la cité des 583 
logements de la commune 
d’Ain Oulmène (Sud de Sétif), 
qui a engendré 8 morts et 14 
blessés, selon un nouveau 
bilan, diffusé mercredi par les 
services de la protection civile.
Deux (2) femmes, âgées de 35 
et 38 ans, et six (6) enfants âgés 
de 4 à 16 ans sont les personnes 
décédées, des membres de deux 
familles (deux frères), a précisé 
le chargé de communication à 
la direction de wilaya de la 
protection civile, le capitaine 
Ahmed Lâamamra relevant 
que 14 autres personnes ont été 
blessées, dont six (6) femmes, 
trois (3) hommes et trois (3) 
enfants affectées de détresse 
respiratoire, de brûlures au 
premier et deuxième degrés et 

des fractures des membres.
L’accident a également 
causé d’importants dégâts 
matériels, décimation des 
produits stockés à l’entrepôt 
et l’effondrement et l’incendie 
de parties importantes du rez-
de-chaussée et des étages 
supérieurs de l’habitation, 
où l’incendie s’était déclaré, 
ainsi que des trois habitations 
mitoyennes, où les flammes 
se sont propagées attisées par 
des vents violents, a encore 

détaillé, le capitaine Ahmed 
Lâamamra.
Aussi, deux véhicules 
(touristique et utilitaire) ont été 
calcinés dans l’incendie, a-t-on 
souligné relevant qu’»aucun 
blessé n’a été signalé parmi les 
intervenants».
Selon la même source, 
l’explosion s’est produite 
mardi, vers 15h25, dans une 
habitation individuelle abritant 
un entrepôt de parfums et de 
produits cosmétiques et les 

flammes se sont propagées 
aux étages supérieurs de 
l’habitation et à 3 maisons 
voisines.
Les services de la protection 
civile sont parvenus à maitriser 
l’incendie mobilisant les 
moyens matériels et humains 
nécessaires, avec 6 camions 
d’intervention, 6 ambulances 
avec leurs équipages, sous 
la supervision du directeur 
de wilaya de la protection 
civile, le colonel Mohamed 
Baâtchia et les chefs des unités 
d’intervention.
L’opération de retournement 
des gravats, des restes 
d’incendie et des décombres 
s’est poursuivie jusqu’à 22h 
alors que les opérations de 
surveillance des lieux se sont 
poursuivies jusqu’à ce matin, 
mercredi, a-t-on souligné.
Le wali de Sétif, Kamel Abla 
s’était rendu sur les lieux 
pour s’enquérir de l’ampleur 

des dégâts causés par cette 
explosion, avant de se déplacer 
à l’hôpital Mohamed Boudiaf 
d’Ain Oulmène pour s’enquérir 
de l’état des blessés, ajoute la 
même source, affirmant que 
«les causes de l’explosion n’ont 
pas encore été déterminées et 
les enquêtes sont toujours en 
cours».
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
avait présenté, mardi soir, ses 
condoléances aux familles des 
victimes de l’explosion et avait 
instruit le Premier ministre et 
ministre des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane pour assurer 
une prise en charge totale des 
blessés.
De son côté, M. 
Benabderrahmane avait 
adressé ses condoléances 
aux familles des victimes, 
exprimant sa profonde tristesse 
pour les victimes et blessés de 
cet accident.

Huit (08) éléments de 
soutien aux groupes 
terroristes ont été 

arrêtés, dans des opérations 
distinctes, à travers le territoire 
national, par des détachements 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), a indiqué mercredi un 
bilan opérationnel de l’ANP.
«Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, des détachements 
de l’Armée nationale populaire 
ont arrêté (08) éléments de 
soutien aux groupes terroristes 
dans des opérations distinctes 
à travers le territoire national», 
a précisé la même source.

Dans la «dynamique des 
efforts continus» dans la 
lutte antiterroriste et contre 
la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’ANP ont 
exécuté, durant la période 
du 26 janvier au 1er février 
2022, plusieurs opérations 
ayant abouti à des résultats 
«de qualité qui reflètent le haut 
professionnalisme, la vigilance 
et la disponibilité permanente 
de nos Forces Armées à travers 
tout le territoire national», a 
soutenu la même source.
Dans le cadre de la lutte 

contre la criminalité organisée 
et en continuité des efforts 
«intenses» visant à contrecarrer 
le fléau du narcotrafic dans 

notre pays, des détachements 
combinés de l’ANP ont arrêté, 
en coordination avec les 
différents services de sécurité 

au niveau des territoires des 
2e et 3e Régions Militaires, 15 
narcotrafiquants et ont déjoué 
des tentatives d’introduction 
de grandes quantités de 
drogues à travers les frontières 
avec le Maroc, s’élevant à 10 
quintaux et 53 kilogrammes 
de kif traité, tandis que 22 
autres narcotrafiquants ont 
été arrêtés en possession 
de 25 kilogrammes de la 
même substance et 355.464 
comprimés psychotropes, 
saisis lors de diverses 
opérations exécutées à travers 
les autres Régions Militaires.

Vingt-six personnes sont 
décédées et 1.100 autres 
ont été blessées dans des 

accidents de la route survenus 
durant la période du 23 au 29 
janvier au niveau national, a 
indiqué mardi un communiqué 
de la Direction générale de la 
Protection civile (DGPC).
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya de 
Bouira avec 3 personnes décédées 
sur les lieux d’accident et 41 autres 
blessées, note la DGPC.
Les services de la Protection 
civile ont, en outre, effectué 817 

interventions pour procéder à 
l’extinction de 524 incendies 
urbains, industriels et incendies 
divers, indique le communiqué, 
soulignant que la wilaya d’Alger 
a enregistré, à elle seule, 85 
interventions pour l’extinction de 
49 incendies.        
Il a été également effectué, 
durant la même période, 5.303 
interventions pour l’exécution de 
4.810 opérations d’assistance aux 
personnes, ainsi que le sauvetage 
de 408 personnes en danger.   
Pour ce qui est des activités 
de lutte contre la propagation 

du coronavirus (Covid-19), les 
unités de la Protection civile ont 
effectué, durant une semaine, 
391 opérations de sensibilisation 
à travers le territoire national, 
rappelant aux citoyens la nécessité 
du port de la bavette, le respect du 
confinement ainsi que les règles de 
la distanciation physique.
Les mêmes unités ont également 
effectué 318 opérations de 
désinfection générale à travers 
le territoire national, touchant 
l’ensemble des infrastructures et 
édifices publics et privés, quartiers 
et ruelles, conclut la même source.
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Explosion d’Ain oulmènE (sétif):

6 enfants parmi les victimes

Huit (8) éléments de soutien aux groupes terroristes arrêtés

AccidEnts dE lA routE:

 26 décès et 1.100 blessés en une semaine


